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Nous avons connu un été contrasté à 
bien des égards.

À la flambée de violences urbaines de 
début juillet a succédé une ambiance 
plutôt sereine, dédiée au repos, aux 
jeux et à la détente.

Après un mois de juillet parfois 
frisquet et assez arrosé, nous avons 
connu une période caniculaire aussi 
éprouvante pour la nature que pour 
les humains. Durant tout ce temps, les 
personnels et élus municipaux sont 
restés disponibles et en proximité 
avec les habitants pour leur apporter 
écoute, soutien ou réconfort selon les 
circonstances, notamment auprès des 
plus fragiles.

Fort heureusement, tant au point 
de vue météorologique que social, 
nous n’avons pas eu à déplorer de 
conséquences graves pour notre 
population.

Nous espérons que, parti en 
villégiature ou profitant de nos 
multiples équipements et animations 
de loisirs, chacun aura pu profiter 
pleinement de ce moment de répit.

C’est donc tous ressourcés que nous 
« revenons aux affaires ».

Écoliers et enseignants retrouvent 
le chemin de l’école. Employés et 
entrepreneurs se remettent au travail. 
Adhérents et cadres associatifs 
reprennent leurs activités sportives, 
culturelles ou de divertissement.

Et nous, la municipalité, nous 
entamons un nouveau cycle d’action, 
toujours déterminés à nous mettre 
au service de tous, tout le temps et 
partout.

Dans ce numéro de l’Envol Mag, 
vous trouverez un dossier largement 
consacré à notre bilan de mi-mandat. 
Eh oui, cela fait déjà trois ans que nous 
sommes portés par votre confiance.

Beaucoup de choses ont été réalisées 
ou engagées. 

Certes, tout n’est pas fait et tout n’est 
pas parfait… Il reste bien du travail 
à accomplir. Dans la continuité de 
notre plan de mandat, les projets ne 
manquent pas. Nous continuerons à 
agir avec enthousiasme et sincérité 
au profit de l’intérêt général de notre 
collectivité.
La volonté de faire entrer notre Ville 
dans un monde « plus vert » est au 
cœur de notre engagement. 

Je remercie vivement l’ensemble 
des élus qui m’accompagnent 
et me soutiennent, au détriment 
souvent de leur vie personnelle, de 
leurs obligations professionnelles 
ou familiales. Je veux leur rendre 
l’hommage qu’ils méritent.

Avec les agents municipaux, nos 
partenaires institutionnels ou privés et 
tous les bénévoles engagés sur notre 
territoire, nous revenons dans « une 
forme olympique », bien décidés à 
« transformer tous les essais » !

À ce propos, nous souhaitons un doux 
séjour aux joueurs de la sélection 
nationale d’Australie sur notre terre 
d’ovalie. Nous espérons qu’ils se 
prépareront ici à l’accomplissement 
des plus beaux exploits durant la 
Coupe du Monde.

Pour les Wallabies comme pour nos 
habitants, nous veillerons à ce que 
Andrézieux-Bouthéon soit cette ville 
où il fait si bon vivre.

François Driol
maire d'Andrézieux-Bouthéon

| Edito |

C’est la rentrée !

" Nous continuerons 
à agir avec 
enthousiasme et 
sincérité au profit  
de l’intérêt général  
de notre collectivité. "
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À votre santé  
MARDI 4 JUILLET - Dans le cadre du contrat de ville, le centre social et culturel 
le Nelumbo et les partenaires du « groupe santé » d’Andrézieux-Bouthéon ont 
proposé une action ludique afin de sensibiliser les jeunes sur les risques des 
écrans. Cette opération préventive et conviviale a pu compter sur la présence 
des familles ainsi que sur les jeunes élus du Conseil municipal des enfants, 
réunis à l’école Arthur Rimbaud. 

En chantier 
DU 10 AU 28 JUILLET - Avec les chantiers 
éducatifs, la Ville d’Andrézieux-Bouthéon 
offre une première expérience du monde 
professionnel à une trentaine de jeunes de 
la commune, qui ont découvert différentes 
missions comme le maraîchage au potager 
municipal. Cette opération annuelle est 
portée en partenariat avec le département de 
la Loire et des acteurs locaux de la jeunesse. 

Les jeux sont faits 
JEUDI 6 JUILLET - Déjà largement plébiscitée par les enfants (et les parents !), 
l’aire de jeux de l’hôtel de ville a été inaugurée en présence de toutes les 
forces vives. Cette belle réalisation, portée par la Ville, a bénéficié d’un 
financement de la Région Auvergne-Rhône-Alpes et permet à tous de profiter 
d'un équipement ludique et inclusif en plein de cœur de ville. 

L’été de 
toutes les 

envies 
DU 10 AU 28 JUILLET - Entre 
sorties aquatiques, jeux 
ludiques et séjour des ados 
au lac d’Annecy, la saison 
estivale du centre de loisirs 
municipal Sports’ Vacances 
aura tenu toutes ses 
promesses. De quoi réjouir 
tous nos jeunes de 6 à 15 ans, 
également au rendez-vous 
lors de la dernière semaine 
du mois d’août.  

Le mois en images
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Bienvenue à 
Pérouges 
JEUDI 20 JUILLET - Embarqués dans le 
territoire du Bugey dans l’Ain, les usagers 
de Casa ont visité les grottes de La Balme et 
percé tous les mystères de la cité médiévale 
de Pérouges. Cette sortie, ouverte à tous, 
a aussi été rythmée par une visite guidée 
théâtrale dans le cadre du programme. 

Un dimanche 
à la campagne 
DIMANCHE 3 SEPTEMBRE - Proposé 
dans un nouveau format, le salon baptisé 
« Basse-cour et Campagne » organisé par 
la collectivité en partenariat avec le Club 
avicole Gier Jarez Forez, a fait la part belle 
à l’aviculture, la pêche, la vigne mais aussi 
la forge. Cette exposition-vente, ponctuée 
de nombreuses animations, a ravi près de 
1000 visiteurs dominicaux..  

C’est la 
rentrée ! 

LUNDI 4 SEPTEMBRE  - Après 
des vacances bien méritées, 
les écoliers d’Andrézieux-
Bouthéon ont fait leur rentrée. 
Plus de 1000 élèves, répartis 
dans les cinq écoles, se sont 
retrouvés pour leur plus grand 
plaisir aux côtés de leurs 
nouveaux professeurs.  

Qu'il est beau mon transfo' !   
MERCREDI 19 JUILLET - Le transformateur électrique du quartier de la 
Chapelle a bénéficié d’une mise en beauté par une dizaine de jeunes habitants 
accompagnés par les animateurs du Nelumbo et le collectif Forez Colors. 
Cette opération d’amélioration du cadre de vie a été portée par Loire Habitat et 
Enedis avec le soutien de la Ville.
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Les Wallabies : saison 2
Arrivée le 30 août dernier et présente jusqu’au 6 octobre, l’équipe nationale de rugby australienne 

a fait un grand bond jusqu’à Andrézieux-Bouthéon, retenue comme camp de base d’entraînement en 
lien avec Saint-Étienne Métropole, dans le cadre de la Coupe du monde de rugby 2023. 

C’est le 31 août dernier que près d’un millier de spectateurs ont profité d’une belle journée placée 
sous le signe des rencontres et du partage au stade Roger Baudras pour un entraînement ouvert 
au public. Plusieurs partenaires ont été associés dont le club local de rugby, le RCAB.

Pour finir en beauté, la matinée s'est achevée sur une séance 
de dédicaces qui a enchanté les enfants du centre de loisirs 
municipal Sports’Vacances. Et pour cause, ces grands 
champions se sont montrés très généreux, souriants et 
disponibles.
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L'essentiel du conseil municipal
Retour sur la séance du 4 septembre 2023 

— Ouverture d’un compte 
à terme 

En 2021, la Ville a cédé un tènement 
immobilier rue Claudius Juquel 
qui accueillait l’ancienne caserne 
des pompiers, lui permettant 
de disposer d’une trésorerie 
excédentaire. Dans le cadre de la 
gestion optimisée et rigoureuse des 
finances communales, l’ouverture 
d’un compte à terme auprès de 
l’État a été proposée à l’assemblée. 
Ce dispositif, qui ne présente aucun 
risque pour la commune, permettrait 
le placement de 500 000 € au taux 
de 3,66 % (taux du mois d’août) sur 
12 mois, qui rapporteraient environ 
15 000 €. 
› Adopté à l'unanimité

— Recrutement d’un 
coordonnateur communal 
et d’agents recenseurs 

Andrézieux-Bouthéon ayant dépassé  
le seuil des 10 000 habitants, une 
campagne de recensement de la 
population sera menée par l'INSEE 
du 18 janvier jusqu'au 17 février 
2024. Pour réaliser cette opération, 
la Ville est chargée de recruter un 
coordonnateur municipal qui officiera 
dès le 1er octobre 2023 au 29 février 
2024 et 20 agents recenseurs, qui 
opéreront dès janvier 2024. 
› Adopté à l'unanimité

— Conventions relatives à 
la fourrière animale et aux 
soins aux animaux  

Depuis de nombreuses années, la 
commune est liée avec le chenil du 
Clair Vaillant qui assure la mise en 
place d’une fourrière pour accueillir 
les animaux en état d’errance ou de 
divagation, pris en charge sur la voie 
publique. Le renouvellement de la 

convention, arrivée à échéance, a été 
proposé pour une durée minimale 
d’un an. La mise en œuvre des soins 
éventuels aux animaux capturés fait 
l’objet de la passation d’un marché 
auprès de cliniques vétérinaires. 
› Adopté à l'unanimité

— Informations

› Arrachage de la Jussie présente 
sur les étangs des bords de Loire
Investie dans la préservation du 
patrimoine naturel de la commune, 
la Ville a fait appel à l’entreprise 
Chartier pour l’arrachage manuel de 
la Jussie sur les étangs municipaux 
durant l’été 2023. Le département 
de la Loire a accompagné cette 
mesure à hauteur de 50 %. 

› Vous pouvez revoir cette séance 
sur notre chaîne Youtube ou 
depuis notre site web : 
andrezieux-boutheon.com

› Le conseil municipal se réunira 
de nouveau le lundi 9 octobre à 
19 h, à l’Hôtel de Ville. La séance 
sera diffusée en direct depuis la 
page Facebook et sur YouTube.

Réunion publique
 
Une réunion publique de rentrée, 
en présence du maire et des élus,  
est organisée le jeudi 21 
septembre à 18 h 30 au Théâtre 
du Parc.

Serge Escoffier 
Conseiller municipal de 2014 à 2020, 
Serge Escoffier fût un membre actif de 
la collectivité. Cette personnalité, dis-
parue le 7 octobre 2022, était engagée 
dans le monde associatif communal, 
notamment en assumant la vice-pré-
sidence du club du Golf des Bords de 
Loire et de la présidence du Tennis 
club d’Andrézieux-Bouthéon (TCAB). 

Hommages
En prélude à la séance du conseil municipal, deux temps de recueillement ont été 
observés par l’assemblée, suite aux décès de deux anciens élus, investis au sein de 
la collectivité et du monde associatif. 

Jean-Marc Pangaud 
Élu durant 12 années, fondateur et leader 
historique du groupe Changeons de Cap, 
au sein du conseil municipal de notre 
commune, Jean-Marc Pangaud fût adjoint 
au maire délégué au sport, durant 5 ans de 
2008 à 2013, puis conseiller municipal de 
2014 à 2020. Très actif dans le domaine du 
commerce comme de la pratique associative 
et sportive, il s’est aussi distingué en matière 
de gestion d’événements dédiés au sport.  
Il nous a quittés le 30 juillet 2023.
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Le mémento de la rentrée
L’Envol Mag vous souhaite une excellente rentrée 2023-2024, citoyenne et solidaire. 

Pour bien démarrer l’année, on fait le point sur l’essentiel et les actualités. 
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Études suivies : 
une aide pour les enfants, 

du confort pour les parents
Favoriser la réussite scolaire de vos enfants et soutenir les 
apprentissages fait aussi partie des objectifs de la Ville d'Andrézieux-
Bouthéon. C’est la vocation des « études suivies », activées depuis 
2021, qui proposent un accompagnement aux enfants après l’école, 
pour la révision de leçons et soulagent un peu les parents. Ce dispositif 
est accessible sur inscription au service scolaire-périscolaire. Ce 
service municipal est également en charge de votre dossier 
administratif, des inscriptions au restaurant scolaire, à l’accueil 
périscolaire. Il est donc essentiel de leur signaler tout changement 
d’adresse, de coordonnées, déménagement, etc. par mail à  
efi@andrezieux-boutheon.com ou par téléphone 04 77 55 70 99. 

Contacts utiles 
› Groupe scolaire Louis 
Pasteur : 04 77 55 22 55
› Groupe scolaire Victor 
Hugo : 04 77 36 55 26
› Groupe scolaire Paul 
Éluard : 04 77 55 21 97
› Groupe scolaire Arthur 
Rimbaud : 04 77 55 01 98
› École privée Jeanne d’Arc : 
04 77 36 78 36

• Sports' Vacances
Service des sports - 04 77 36 24 80
Activités sportives et de loisirs durant 
les vacances scolaires

Public : enfants de 6 à 15 ans
Inscriptions : pour les vacances 
de la Toussaint, inscriptions sur la 
plateforme EFI à partir de début 
octobre

• Université pour tous
Château de Bouthéon - Rue Mathieu 
de Bourbon - 04 77 55 78 00

Public : adultes 
Infos : des conférences thématiques 
en partenariat avec l'Université Jean 
Monnet. Tarif : 5 € la conférence, 
dégressif si abonnement.
Inscriptions : auprès du Château  
de Bouthéon

•  Loisirs sport bien-être 
seniors 
Casa - Rue Émile Reymond 
04 77 55 55 46

Disciplines : marche, qi-gong, danse 
de salon, rock, yoga, yoga sur chaise, 
rumba, sophrologie, pilates 
Public : + 60 ans 
Démarrage de la nouvelle saison : 
lundi 25 septembre 2023. 
Inscriptions : des permanences sont 
assurées à Casa entre le 18 et le 25 
septembre en fonction des activités 
choisies. Voir le détail sur :
andrezieux-boutheon.com

• Conservatoire 
François Mazoyer
Le Kiosque Pôle Culturel 
1, rue Blaise Pascal - 04 77 55 18 14

Disciplines : danse - musique -  
arts plastiques
Public : enfants - adultes - ados
Infos : programme complet disponible 
sur andrezieux-boutheon.com

• Atelier des Arts
19, place de la Carra - 04 77 55 78 08

Disciplines : ateliers artistiques autour 
de la terre
Public : enfants - adultes - ados
Infos : bureau ouvert les mardis  
 et jeudis de 8 h 30 à 12 h 30. 
Programme complet disponible sur 
andrezieux-boutheon.com

Chacun son activité !
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Andrézieux-Bouthéon se fait le relais de la campagne 
nationale « Mois sans tabac » en mettant à la disposition 

des habitants des kits d'aide à l'arrêt du tabac courant 
octobre à l’accueil de la mairie.

Pour promouvoir un territoire écocitoyen, la Ville a pu compter sur l'imagination des jeunes élus 
du Conseil municipal des enfants pour concevoir une campagne de lutte contre les incivilités, 
dévoilée cet été sur les différents supports de communication de la commune. 

Déployée en trois affiches, cette campagne invite chacun à 
réfléchir sur les gestes écocitoyens du quotidien comme ramasser 
ses déchets ou respecter son voisinage.  En choisissant de mettre 
en scène des super-héros, les jeunes élus s'adressent à tous avec 
cette question, lancée comme un défi de cour d'école : « Cap ou 
pas cap ? » 

CME : 
écocitoyens et solidaires 

Autre thématique forte, la labellisation d’« Espaces 
sans tabac », engagée il y a plus d’un an. Portée 
en collaboration avec les jeunes élus du conseil 
municipal des enfants et la Ligue nationale contre 
le cancer, cette mesure vise à limiter l’exposition 
des plus jeunes au tabagisme passif aux abords de 
certains espaces de vie : les aires de jeux mais aussi 
toutes les écoles et le Pôle petite enfance depuis ce 
mois de septembre !
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Petits et grands chantiers
Des petits travaux aux grands chantiers, votre ville bouge et ça se voit ! Faisons le point sur plusieurs 

opérations qui visent à améliorer votre quotidien en faveur d’un territoire plus écocitoyen. 

Toi, toi mon toit 
Des travaux de réfection de la toiture de l’église de 
Bouthéon, ainsi que des corniches et couvertines maçonnées, 
ont été engagés dès ce mois de septembre pour un budget 
prévisionnel de 270 000 €. Construite au XIXe siècle, l’église 
Saint-Laurent fait partie des monuments architecturaux 
historiques de la commune et comprend notamment des 
vitraux du maître verrier Mauvernay. 
 

Du vert dans nos cimetières (1) 
Il y a un an déjà, des aménagements paysagers étaient 
menés dans les cimetières d’Andrézieux et de Bouthéon avec 
la mise en place de bordures et de plantations d’arbustes. 
Dans cette lignée, de nouvelles opérations de désherbage, 
en lien avec les jeunes des chantiers éducatifs, mais aussi 
d’engazonnement, ont été réalisées afin de préserver le 
cadre de ces lieux de recueillement. 

Chasse à la Jussie (2) 
Pour préserver la biodiversité aquatique et enrayer le 
phénomène d’eutrophisation, un arrachage manuel de la 
Jussie a été mené cet été et se poursuit actuellement. Cette 
opération, qui bénéficie du soutien financier du Département 
de la Loire, est conduite par une société spécialisée, 
l’entreprise Chartier, qui œuvre sur l’étang à brochets et 
l’étang Sograma, à la fois sur les berges et dans l’eau.  

Rue de la Chaux : 
nouveau sens de circulation (3) 
Depuis le 31 juillet, la portion de la rue de la Chaux a fait 
l’objet de modification, avec la mise en place d’un sens unique 
circulant du Rond-Pont Dallière au Rond-Point des Dauphins. 
Pour matérialiser ce changement, des panneaux signalétiques 
ont été mis en place cet été. 

Un vaste projet lumineux 
Grâce au marché public global de performance passé avec 
la société Citéos, l’éclairage public d’Andrézieux-Bouthéon 
va être entièrement modernisé dans les deux ans à venir. 
Les premières interventions sur le terrain ont eu lieu au mois 
d’août, après une première phase de diagnostic de plusieurs 
mois. Cet investissement d’ampleur permettra à terme de 
disposer d’un parc d’éclairage public 100 % en luminaires 
Led, pilotables à distance. En plus d’améliorer le confort et 
la sécurité de tous, il permettra de diviser la consommation 
énergétique par trois, diviser la pollution lumineuse par huit 
tout en évitant le rejet de près de 500 tonnes de CO2. 

1 2 3
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Les travaux, qui devraient débuter en octobre, comprennent 
notamment la remise à niveau et réglementaire des locaux, la 
création de salles complémentaires et de sanitaires, l’amélioration 
du confort thermique, la mise en accessibilité globale ainsi que le 
remplacement des menuiseries existantes. Le groupement constitué 
autour du mandataire Architectures Ruffel Favier a été retenu pour 
mener les études et suivre les futurs travaux. La cour fera l’objet 
d’une végétalisation qui entre dans le cadre du programme de 
rénovation globale de l’ensemble des cours d’écoles, en lien avec 
la commission « Jeunesse, éducation et citoyenneté » et le conseil 
municipal des enfants. 

Nouveau visage 
pour la résidence M.Sicre  

Adoptée en conseil municipal en juin dernier, la 
cession de la résidence Marcel Sicre laisse place à un 
nouveau programme immobilier dédié à la création 
de logements collectifs, sur la rue Paul Grousset. Ce projet 
baptisé « Parc des étoiles », porté par la Financière Poncet 
et l’Atelier Racolta, comportera une vingtaine de logements. 
Cette conception inclut une approche environnementale 
forte avec la préservation des arbres, une empreinte C02 
maîtrisée et l’installation de panneaux photovoltaïques 
couvrant environ 30 % des besoins des futurs usagers.

Coup de jeune pour l’école Victor Hugo 
Le groupe scolaire Victor Hugo, qui accueille plus de 260 élèves, va bénéficier d’une réfection complète, 

pour un budget prévisionnel de 800 000 € HT. 

Ma ville fait peau neuve
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\\ Des questions sur 
mes droits à la santé ? 
Pour rester au plus près de vos besoins, les permanences 
de la médiatrice santé évoluent dès la rentrée.  

Pour améliorer l’accès aux soins des personnes les plus vulnérables et 
offrir une aide dans vos démarches autour de vos droits à la santé, la 
Ville d’Andrézieux-Bouthéon a mis en place depuis près d’un an des 
permanences d’accompagnement. 

Dès ce mois de septembre, ces permanences évoluent, accessibles 
uniquement sur rendez-vous au 06 43 39 84 41 : 
› Les mardis de 9 h à 12 h à l’agence postale de Bouthéon 
   et de 14 h à 16 h 30 au Carrefour des habitants
› Les mercredis de 9 h à 12 h à l’accueil de la mairie
› Les jeudis de 9 h à 12 h au pôle des solidarités 
   et de 14 h à 16 h 30 à Casa

Bon à savoir
Si vous avez un contrat de gaz 
naturel au tarif réglementé, celui-
ci a basculé depuis le 1er juillet 
automatiquement sur une offre de 
marché du fournisseur historique 
à savoir Engie si vous n’avez pas 
réalisé de démarche. Ce changement 
n’entraîne aucune coupure et le tarif 
est encadré par le régulateur. 

En lien avec son plan de sobriété énergétique et pour préserver le pouvoir d’achat 
face aux augmentations fortes du prix des fluides, la Ville a lié une convention 
avec les sociétés Wikipower et Énergie Conseil et optimisation en 2022. Mandatés 
par la collectivité, ces prestataires sont chargés de la mise en œuvre d’un projet 
de groupement d’achat d’électricité d’origine renouvelable et de gaz destinés 
aux habitants et à certains professionnels de la commune. Agissant comme 
intermédiaire, cette société experte recherche les tarifs plus avantageux sur le 
marché, réalise une campagne d’information et de pré-inscription et prend en 
charge la souscription des participants à l’offre négociée. Dès l’activation du 
dispositif, la Ville informera l’ensemble de ses administrés via ses traditionnels 
supports de communication.  

+ Pour toute information sur le dispositif, n’hésitez pas à contacter la société 
Wikipower au 04 28 04 44 55. 

La médiatrice santé sera 
présente le jeudi 28 septembre 

de 13 h 30 à 16 h, sur le marché 
de la Chapelle. 

Engagée contre la précarité énergétique  
En 2022, la Ville s’est engagée dans un projet d’achat d’énergie groupé en faveur d’un territoire solidaire et 
écocitoyen. Rappel sur l’essentiel de cette mesure et les différentes étapes de sa mise en service.
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\\ Courge & saveurs d'automne
Rendez-vous désormais incontournable de la saison, la traditionnelle 
fête "Courge et saveurs d'automne" investira le parc du Château de 
Bouthéon pour sa 24e édition, les 7 et 8 octobre prochains.

Après une forte affluence en 2022 (près de 20 000 visiteurs), cette fête familiale proposée 
par Andrézieux-Bouthéon Animation et la Ville, entend bien séduire encore un large public 
avec des animations inédites. Pour les plus jeunes : plongée dans l'univers fantastique 
des petits sorciers, ateliers manuels et animations ludiques et insolites. Au chapitre des 
nouveautés 2023, on pourra compter sur l'animation surprenante de "Pomelos Mambo" 
qui transforme les légumes en instruments de musique, sur les dégustations culinaires 
proposées par le lycée hôtelier de Saint-Chamond ou encore sur la présence de William 
Hermer, champion de France de sculpture sur fruits et légumes. 

Ce week-end haut en couleur sera également rythmé par les concours, ouverts à 
tous (mais sur inscription préalable auprès du Château de Bouthéon). Cette année, 
le concours du légume le plus insolite s'ajoutera à ceux, habituels, de la plus grosse 
courge, professionnel ou amateur, et du plus beau potiron décoré, pour les enfants 
de 6 à 12 ans. Vous avez dans votre jardin des navets en forme de cœur, des carottes 

siamoises ou des courgettes de couleur étonnante... Inscrivez-vous dès maintenant et venez nous surprendre le dimanche 8 
octobre. De nombreux lots sont à gagner ! Enfin, Courge et saveurs d'automne, c'est surtout une ambiance festive et conviviale, 
autour d'un marché de plus de 70 exposants et de nombreux stands animés par nos partenaires. Notez bien les horaires : 
samedi 7 de 14 h à 19 h et dimanche 8 octobre de 10 h à 18 h. 

+ Plus d'infos : andrezieux-boutheon.com, sur nos réseaux sociaux et dans le dépliant, encarté dans votre magazine. 

Ensemble pour la  
marche rose

Prenez le départ de la marche rose, le samedi 21 octobre 
prochain de 8 h 30 à 10 h au départ du Cabl, pour 
partager une matinée conviviale en écho à la campagne 
nationale octobre rose. 

Dans le cadre de son action Sport santé, la Ville d’Andrézieux-Bouthéon, aux 
côtés de ses partenaires, organise pour la deuxième année, une marche rose pour 
sensibiliser le public à la lutte contre le cancer. Cet événement est accessible à 
toutes et tous, avec une participation libre au profit de la Ligue contre le cancer. 

Trois parcours de 3,5 km, 7 km et 13 km sont proposés. Vous n’êtes pas sportif/
sportive ? Pas de panique. Les boucles sont en allure libre sans chronométrage, avec 
une petite collation à l’arrivée. Une joëlette est également proposée sur réservation 
pour les personnes en situation de handicap (voir numéro ci-dessous). Le parcours 
de 3,5 km est accessible aux personnes à mobilité réduite et aux poussettes. Sur 
place, vous retrouverez aussi des stands d’informations et animations sportives 
ainsi qu’un réveil musculaire à partir de 8 h 45, suivi d'un départ groupé à 9 h. 

+ Plus d’informations sur andrezieux-boutheon.com ou au 06 69 69 11 60. + Marche rose 2023 
Samedi 21 octobre au Cabl 

Départs libres  de 8 h 30 à 10 h.
Départ groupé à 9 h.



 14  |   L’ENVOL MAG N°265

| M
a 

vi
lle

 e
t 

m
oi

 |

Être dans une authenticité de partage 
La programmation culturelle n’est pas une science exacte. Comment sentir l’air du temps, cerner 
les attentes du public, saisir les meilleures opportunités artistiques ? Une alchimie magique, un 
brin secrète, dont Patrice Melka, directeur du Théâtre du Parc, a accepté de nous parler tout en 

dévoilant quelques grands temps forts de la saison à venir.  

L'Envol mag : En tant que programmateur, vous 
arrive-t-il de vous tromper et comment choisissez- 
vous les spectacles qui composent la saison ? 
Patrice Melka : Au sortir de la saison 22-23, je peux 
vous dire que nous sommes globalement satisfaits 
puisque nous avons eu un taux de remplissage de 80 %, 
ce qui est très bien et même un peu inespéré après les 
deux ans de Covid que nous avons traversés. Nous 
avons vraiment retrouvé les spectateurs, avec le sourire, 
heureux de revenir au théâtre. Pour autant, il y a malgré 
tout des choses qui ont moins bien marché et que pour 
ma part, je referai différemment. La programmation de 
demain tient compte de ce réajustement des choses, 
notamment par exemple d’une plus forte sensibilité 
écologique ou encore de ce qui fait lien avec le public. 

Justement, quels principaux enseignements avez-
vous tirés de la saison écoulée ? 
L’un des premiers enseignements est que le risque 
apporte plus de récompenses que la facilité. La saison 
dernière, nous avons pris des risques en délocalisant des 
spectacles, en investissant des lieux où nous n’étions 
encore jamais allés comme l’église de Bouthéon ou 
le Nautiform ou en confiant une carte blanche à notre 
artiste associé. Mais la prise de risque s’avère payante 
et riche de leçons. Je sais aujourd’hui que les gens qui 
viennent au Théâtre du Parc ne se déplacent pas pour 
« seulement » assister à un spectacle mais plutôt pour 

vivre une expérience. Ils sont là parce qu’ils savent 
qu’ils vont trouver des programmes originaux, uniques, 
étiquetés « nulle part ailleurs » et que dans la forme, 
dans ce que l’on va construire ici, même par des petites 
choses, cela va marquer les esprits, cela va avoir une 
identité propre. La programmation 23-24 tient compte, 
en partie, de cette évolution des pratiques et des 
attentes de nos spectateurs. 

Y a-t-il un fil rouge pour cette nouvelle saison ? 
Pour moi, elle cherche simplement à être dans une 
authenticité de partage avec les gens d’une manière ou 
d’une autre. On ne cherche pas à en envoyer plein les 
yeux, à être ce que l’on n’est pas. Les artistes que nous 
accueillerons, qu’ils soient connus comme Juliette ou 
Vincent Dedienne ou qu’ils soient des compagnons de 
saison, sont dans cette dynamique de partage de l’éta-
blissement. Une dynamique qui nous amène à aller de 
nouveau hors les murs. Nous irons ainsi à la salle des 
fêtes des Bullieux, au gymnase des Bullieux, en bords 
de Loire ou vers le CABL avec un chapiteau…

Les propositions artistiques reflètent aussi les préoc-
cupations sociétales du moment. De quels sujets les 
artistes se sont-ils emparés ? 
Au sortir de la pandémie, nous étions dans une dyna-
mique de retour à l’essentiel. Beaucoup de spectacles 
s’interrogeaient alors sur le sens de l’existence, notre 
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relation au sacré, à la vie. Deux ans après, les propositions artistiques 
prennent à bras le corps des problèmes de société. Avec La crèche, on va 
parler de la laïcité et du port du voile.  Avec le spectacle 14 juillet et 7 
fois la Révolution, nous allons parler de démocratie et de révolution. Avec 
Rouge, une création qui met au plateau cinq générations de femme de 26 à 
83 ans, nous évoquerons la condition féminine et son évolution. Autant de 
sujets profonds qui sont abordés sans pour autant plomber l’atmosphère et 
sombrer dans le pathos. La gravité des sujets n’empêche pas l’humour ni 
la dérision ! Cela reste du divertissement. D’ailleurs, nous aurons aussi des 
soirées qui nous invitent à faire un pas de côté, à faire la fête ou vivre une 
expérience hors normes. Je pense au Bal fou des années folles, à l’Apéro ou 
encore au bien nommé En attendant le grand soir…

Vous avez dit expérience hors normes, c’est-à-dire ? 
Je pense à Héroïne qui est une véritable épopée théâtrale de 4 h durant 
laquelle une dizaine de comédiens vont tour à tour être juge, policier, avocat, 
prévenu... Citons aussi Zone à étendre avec qui nous allons partir randonner 
sur les sentiers des bords de Loire tout en réfléchissant sur le thème : 
comment repenser le monde de demain ? Un spectacle randonnée, c’est une 
vraie première pour nous ! Dernier exemple : une soirée dédiée à de la danse 
électro urbaine telle qu’on la voit plutôt dans des festivals ou des raves 
mais très peu sur des plateaux de théâtre. Ce sera Rave Lucid de la compa-
gnie Mazelfreten. Au final, sur la trentaine de spectacles qui composent 
cette nouvelle saison, la moitié d’entre eux sont disons « conventionnels », 
les autres ont une forme singulière, décalée que ce soit par le thème ou la 
scénographie. 

Pour finir, une petite phrase illustre toujours la saison, quelle est-elle 
cette année ? 
C’est vrai, cette petite phrase donne un peu le ton de la saison.  L’an dernier, 
elle tournait autour de l’imagination. Cette année, elle met l’accent sur 
l’intuition, en nous invitant à laisser s’exprimer cette petite voix en nous 
porteuse de « génie ». Elle dit : « Il est temps de mettre au premier plan le 
génie qui sommeille en nous ». L’intuition, c’est en effet un guide qu’on a 
tendance à oublier. Or c’est ce génie intérieur que la saison va essayer de 
raviver. Car le spectacle en tant qu’expérience intime et universelle vient 
aussi – et peut-être surtout - titiller notre intériorité. En 2023-2024, j’invite 
ainsi chacun et chacune à laisser son intuition entrer en relation avec les 
sylphides du théâtre…

La parole à
Hélène Fabre, 

adjointe déléguée à la 
culture, au patrimoine et 

au tourisme

« C’est avec une immense joie 
que nous vous avons retrouvés 

nombreux tout au long de la 
saison précédente, qui a tenu ses 
promesses, procurant plaisir et 

émotions. Nous vous remercions 
vivement de votre fidélité et 

de votre confiance. Optimistes, 
nous avons fait le choix de vous 

proposer l’intégralité de la 
nouvelle saison 2023-2024, avec 

toujours une programmation 
pluridisciplinaire de qualité, 

ouverte à tous. Dans l’attente de 
partager avec vous, vos sourires, 
au gré des spectacles, nous vous 
souhaitons une très belle saison 

culturelle au sein du Théâtre  
du Parc. »
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Une belle saison avec l’EMS
Depuis la rentrée, l’école municipale des sports revient en force, chaque 
mercredi matin, avec des activités ludiques et inédites, en sport loisir 
pour les jeunes du CP au CM2. Au premier trimestre, découverte de 
l’handisport, de l’escrime et de la boxe ; au deuxième trimestre, place 
au bumball, escalade, tchouckball et vélo ; et au troisième trimestre, 
cap sur le golf et la randonnée. Le service fonctionne toute l’année de 
7 h 30 à 12 h 30, hors vacances scolaires. Tarifs habitants AB : 150 € 
par an ou 50 € par trimestre. Une passerelle avec le centre social et 
culturel Le Nelumbo pour le repas et l’après-midi est accessible sur 
demande au 04 77 36 66 80.

+ Inscriptions et programme complet depuis votre espace personnel 
sur andrezieux-boutheon.com > Espace Famille Info. 

+ Pour toute information, contactez le service des sports au 04 77 36 24 80 
ou à sports@andrezieux-boutheon.com

1.  De 2008 à aujourd’hui, Kévin a remporté plusieurs titres, dont deux médailles de champion d'Europe en individuel et 
équipe (Norvège - 15 Mars 2022).  En 2021, il participe à ses premiers Jeux Paralympiques à Tokyo.  Propos recueillis le 
26/07/2023 

+ Pour en savoir plus sur :  
france-paralympique.fr/paralympiens/kevin-liot/

Deux questions à Kévin Liot
Parrainé par Jean Quiquampoix en mars dernier, le centre de tir municipal a accueilli 
Kévin Liot le 26 juillet. Pratiquant depuis vingt ans, ce champion multi-titré1 en paratir, 
également membre de l’équipe de France, a profité de l’infrastructure en compagnie de 
son père Patrice et son entraîneur Éric Deporte.

Vous avez décroché de nombreux titres, comment se déroule votre préparation 
physique ?
Mes dernières compétitions  importantes étaient les championnats d’Europe en Norvège en mars 2022, la 
Coupe du monde en Corée du Sud et à Al-Aï. Il faut savoir que le tir sportif nécessite à la fois de la maîtrise, 

du sang-froid, du calme, de la concentration, de la volonté tout en imposant une exigence élevée. Il y a 
une grosse préparation. Par exemple, 1 millimètre d’écart dans le 
viseur, c’est 1,7 cm sur la cible ! En entraînement, je pratique en 

moyenne deux séances de trois heures par semaine 
en stand et une séance à la maison qui examine 

tous les tirs, soit environ dix heures par semaine. 

Quelle est votre spécialité et quelles 
sont vos prochaines échéances ?
Je pratique la carabine air comprimé 10 
mètres et la carabine 22 long rifle 50 
mètres. Ma participation aux championnats 
d’Europe de Rotterdam en août dernier 
et aux championnats du monde de Lima, 
au Pérou, en septembre sont un ticket 
d’entrée pour obtenir des quotas pour 
accéder aux Jeux Paralympiques. Mais je 

reste serein (rires) et c’est un plaisir d’avoir 
pu découvrir les pas de tir à 10 et 50 m 

d’Andrézieux-Bouthéon qui dispose d’un 
stand magnifique. 
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Le bloc-notes

Vacances de Toussaint

― Sports'Vacances
Le centre de loisirs Sports’ 
Vacances sera ouvert du 23 
au 27 octobre. Les inscriptions 
seront possibles au début du mois 
d’octobre depuis votre espace 
personnel sur le portail famille. 

― Château de 
Bouthéon 
Le Château de Bouthéon ouvre 
ses portes de 13 h 30 à 17 h 30, 
tous les jours sauf le lundi. Lors 
des vacances, il sera ouvert de 
10 h à 17 h 30. Dernière entrée 
45 mn avant la fermeture. 

― L'Aventure  
du train 
L’Aventure du Train sera ouverte 
les mercredis, samedis et 
dimanches, à 15 h et 17 h 15, 
jusqu’en octobre. Durant les 
vacances scolaires, ouverture du 
mercredi au dimanche à 10 h, 15 h 
et 17 h 15.

Retrouvez ici les informations à venir concernant les services municipaux.

100 
C’est le nombre de sacs mystères 
concoctés par l’équipe de la 
médiathèque le Kiosque lors 
de l’opération estivale de 
suggestions littéraires.

Si vous n’êtes pas encore 
adhérent au réseau de lecture 
publique d’Andrézieux-Bouthéon, 
composé d’une médiathèque 
et de trois bibliothèques de 
quartier, sachez que le plein 
tarif pour les habitants est à 12€ 
et que l'accès est gratuit pour les 
mineurs. Toutes les infos sur le 
site web du réseau :  
mediatheque.lekiosque-
poleculturel.fr 

Conservatoire 

De la nouveauté pour la rentrée 
Un cours d'aquarelle pour adultes vient enrichir le programme 
artistique du Conservatoire François Mazoyer. 

Vous pensiez encore que conservatoire rime avec tutu, violon et arpèges ? C'est 
en partie vrai, mais pas seulement ! En complément des cours de dessin, BD 
et ateliers manga, l'établissement propose désormais des cours d'aquarelle 
pour adultes, le lundi après-midi. Côté danse, le classique côtoie le hip-hop, 
le modern' jazz et la danse contemporaine. Pour la section musicale, une large 
gamme d'instruments y est enseignée ainsi que le chant. Si les cours de musique 
et danse ont débuté dès la première semaine de septembre, les inscriptions sont 
encore possibles jusqu'à la fin du mois, dans la limite des places disponibles. 

+ Renseignements : 04 77 55 18 14 ou conservatoire@andrezieux-boutheon.com
+ Brochure 2023-2024 consultable sur andrezieux-boutheon.com > Activités et 
Loisirs > La pratique de sports et loisirs > Les cours du conservatoire

Encore un mois pour demander vos 
Chèques Activités Jeunes 
Par le biais des CAJ, la Ville aide ses jeunes à s'offrir des loisirs. 
Mais pour les demander, c’est avant le 28 octobre ! 

Les Chèques Activités Jeunes, délivrés aux familles sous forme de coupons- 
remises permettent une économie allant de 20 à 70 € lors de votre inscription à 
une activité de loisirs culturelle ou sportive. Les Chèques Activités Jeunes sont 
ouverts aux enfants de 4 à 18 ans, habitant la commune et au quotient familial 
≤ à 1200. Ils sont utilisables dans plusieurs structures municipales et dans une 
vingtaine d’associations partenaires. Seul impératif ? Votre demande doit être 
réalisée avant le 28 octobre. 

+ Informations complètes sur le site web de la Ville ou auprès du service des 
sports - 04 77 36 24 80 - caj@andrezieux-boutheon.com
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Bilan de mi-mandat 2020-2023 

Le point 
sur nos projets

| G
rand angle |

Grand angle

Ce dossier spécial de l’Envol mag vous présente le bilan de mi-mandat 
2020-2023. Beaucoup a été fait et beaucoup reste à faire ! Les pages 
qui suivent retracent le fruit de trois années de travail menées sans 
relâche au profit des Andréziens-Bouthéonnais par l’équipe municipale 
conduite par François Driol, avec le souci constant de placer l’intérêt 
général au centre des préoccupations. 

Structurée autour de trois grands piliers - l’éco-transition, la solidarité 
et l’attractivité - la politique municipale mise en œuvre depuis 2020 
s’attache à concilier ambition et rigueur budgétaire, anticipation 
et gestion du quotidien, tout en restant, toujours, à l’écoute de vos 
attentes et de vos besoins afin de vous offrir la meilleure qualité 
possible de service public et faire en sorte que chacun soit bien 
dans sa ville. C’est dans ce même esprit, et avec une énergie et une 
détermination inchangées, que sera conduite l’action municipale pour 
les trois années qui viennent. 

En complément de ce dossier, un espace dédié 
à l'avancée de nos projets est en ligne sur notre 
site internet andrezieux-boutheon.com > rubrique 
Grands projets (accessible aussi par le code  
ci-contre).

Vous y trouverez notamment un tableau plus 
complet des actions menées durant cette 
première partie de mandature ainsi que leur état 
d'avancement détaillé.

Réunion publique de rentrée 
Vous pouvez venir échanger avec l'équipe municipale sur 
le bilan de mi-mandat lors de la réunion publique qui se 
tiendra le jeudi 21 septembre, à 18 h 30 au Théâtre du Parc. 
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L'Envol mag : Vous avez été élu maire le 
4 juillet 2020. Quel regard portez-vous 
aujourd’hui sur le début de ce premier 
mandat ? 

Les débuts ont été enthousiasmants, mais très difficiles. 
D’abord en raison de la crise sanitaire dont l’impact a été 
inouï. Les rentrées scolaires, notamment en 2020 et 2021, 
ont été terriblement complexes à organiser. Il fallait assurer, 
en même temps, la continuité scolaire et la sécurité de tous, 
dans un contexte d’incertitude absolue et de directives 
nationales décidées et diffusées ô combien confusément. 
Je veux rendre ici un hommage appuyé à l’ensemble de la 
communauté éducative, aux élus, aux agents municipaux 
et globalement à notre population. Tous ont fait preuve de 
courage, de compréhension et de solidarité.

Ensuite, d’autres éléments, plus internes, nous ont compliqué 
la tâche. Nous avons souffert du peu de transmission avec le 
maire sortant, de la vacance du poste de directeur général des 
services et de la très récente prise de fonction du directeur 
des services techniques. Il a, de plus, fallu intégrer une équipe 
d’élus grandement renouvelée, motivés, mais peu préparés 
à l’exercice de fonctions électives dans un environnement 
aussi instable. Nous avons aussi dû adapter la structuration 
des services municipaux à la nouvelle gouvernance.

Enfin, l’intégration à Saint-Étienne Métropole s’est avérée, 
elle aussi, plus difficile que prévue, notamment pour un maire 
primo-arrivant comme moi. L’importante délégation qui m’a 
été confiée (la gestion des déchets) a été une réelle source 
de motivation. Mais il aura fallu, par exemple, attendre plus 
d’un an pour participer en présentiel à une réunion des vice-
présidents de la métropole ! 

Les rencontres avec la population ont 
également été perturbées…

En effet, pendant dix-huit mois, nous n’avons pas pu organiser 
de réunion publique. Nous avons dû annuler une cérémonie 
de vœux et différer la 2e, annuler et reporter le repas des 
aînés, entre autres... Ce fût une véritable frustration de ne pas 
pouvoir aller à la rencontre de nos concitoyens, si ce n’est en 
cercles restreints et sous le couvert de masques.  Au moment 
où l’on a cru pouvoir revenir à une vie « normale », nous avons 
réalisé que plus rien ne serait comme avant. De nombreuses 
habitudes ont été perdues, une distanciation sociale durable 
s’est instaurée. Les gens hésitent à revenir dans les stades, 
les salles de sport, les lieux de culture, les rassemblements 
festifs, voire au travail ! On peut ajouter à cela la guerre en 
Ukraine, l’emballement d’une situation qui s’annonçait déjà 
inflationniste et, pour corser le tout, les effets sensibles 
du dérèglement climatique… Nous sommes aujourd’hui 
confrontés à un présent totalement déstabilisé, et c’est un 
avenir bien incertain qui s’annonce.

Face à un tel contexte, comment réagit-on ? 

Il n’y a que deux solutions : se résigner ou faire face. Nous 
avons choisi de relever le défi et de mener avec ardeur 
et détermination la politique sur laquelle nous sommes 
engagés, fondée sur 3 piliers : l’éco-transition, la solidarité et 
l’attractivité de notre territoire. Depuis sa prise de fonction, 
l’équipe municipale est, à mes côtés, tous les jours au service 
de la population et de l’intérêt général pour tenir, contre 
vents et marées, le plan de mandat dont vous trouverez le 
détail dans les pages qui suivent. 

Interview de François Driol, 
maire d’Andrézieux-Bouthéon
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La Ville d’Andrézieux-Bouthéon a-t-elle les 
moyens de ses ambitions ? 

Notre ville est riche. Elle est riche de ses ressources 
matérielles et de sa population entreprenante et dynamique. 
Pour autant, Andrézieux-Bouthéon n’est pas une ville « de 
riches », comme en témoignent la proportion notable des 
logements sociaux et la présence d’un quartier prioritaire 
classé « politique de la ville ». En toutes circonstances, nous 
veillons avec rigueur au bon usage du potentiel budgétaire 
de la collectivité. Rien ne nous autorise à gaspiller le bien 
commun sans discernement. Le « quoi qu’il en coûte » ne 
nous est pas autorisé. Nous avons le devoir de répondre aux 
attentes et aux besoins de nos administrés avec pragmatisme. 
Notre force collective doit être entretenue et profiter à tous 
équitablement. C’est une préoccupation permanente pour 
nous. 

Quel projet est pour vous le plus 
emblématique de cette première partie de 
mandat ? 

C’est sans conteste le renouvellement de l’éclairage public. Il 
a été engagé dès le début du mandat avec le souci majeur de 
répondre à de fortes demandes de la population en matière 
de protection de la biodiversité, de sécurité et de réduction 
des consommations d’énergie. Ce projet qui couvrira tout 

le territoire communal va profiter à tous les Andréziens-
Bouthéonnais. Notre vision à ce sujet s’est d’ailleurs trouvée 
confortée par le nouveau contexte économique. Faire de la 
politique locale, c’est anticiper et s’adapter, avec le souci 
d’apporter un service public de qualité au plus grand nombre. 
Cette volonté se retrouve dans bien d’autres domaines de 
l’action municipale : l’aménagement des espaces publics et 
partagés, la rénovation énergétique des bâtiments, la lutte 
contre la fracture numérique…. 

Dans quel état d’esprit abordez-vous la 
suite du mandat ? 

Pas comme une conclusion ! On sait qu’après nous, il y aura 
une vie. J’aborde les trois ans qui viennent, non pas comme 
une fin, mais comme une continuité. C’est le prolongement, 
le renforcement d’un élan. La meilleure illustration en est 
le déploiement du plan vélo, qui se mettra en place au-
delà de 2026, mais dont les fondations sont d’ores et déjà 
bien posées. Il nous faudra aussi prendre à bras le corps 
le Plan Local d’Urbanisme Intercommunal avec toutes ses 
conséquences, voire ses contraintes. Il s’agit d’un outil au 
service d’une urbanisation orientée vers la préservation 
des espaces naturels et la lutte contre l’étalement urbain. Il 
marquera la poursuite du mandat. Mon but en tant que maire 
est de donner à Andrézieux-Bouthéon toutes les ressources 
pour aborder la prochaine décennie en position de force. 

« Donner à notre ville toutes les ressources 
pour aborder la prochaine décennie 

en position de force. » 

88 % 
des engagements 
du plan de mandat 
sont réalisés ou 
en cours de réalisation
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Marc MONTEUX
Premier adjoint en charge de 
l’administration générale et de 
l’urbanisme.

Michèle DUCREUX
Conseillère municipale 
déléguée aux ressources et 
services fonctionnels.

Nicole BRUEL 
Adjointe en charge des 
solidarités et de la cohésion 
sociale.

Eric VOCANSON
Adjoint en charge de la 
restauration municipale, du 
numérique, des animations, 
grands événements et lien 
avec les associations. 

Hélène FABRE
Adjointe en charge de la 
culture, du patrimoine et du 
tourisme. 

Cyrille CHAPOT, 
Adjoint en charge des sports, 
santé et loisirs. 

Carl INCORVAIA
Adjoint en charge de la 
participation citoyenne et 
tranquillité publique, du 
commerce, artisanat et marchés 
forains, promotion de l’emploi et 
communication.

Pascale DUMAZET 
Conseillère municipale 
déléguée aux bâtiments 
communaux et grands 
travaux. 

Pierre-Julien MARRET
Conseiller municipal délégué 
au cadre de vie, aménagements 
urbains et déplacements.

Marie-Claire GRANGE
Conseillère municipale déléguée 
à la génération seniors et à 
l’égalité femme-homme. 

Céline MONTAGNON
Adjointe en charge de la 
jeunesse, éducation et de la 
citoyenneté .

Une gouvernance collective 
attachée à développer les objectifs communs

d'attractivité, de solidarité et d'éco-citoyenneté 
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— En matière d’urbanisme, nous nous 
impliquons, aux côtés de la métropole, 
dans l’élaboration du PLUi* en veil-
lant à assurer l’équilibre entre le soutien 
au développement de la commune et 
la préservation de sa richesse patrimo-
niale et naturelle, dans le respect des 
obligations imposées par la loi climat et 
résilience de 2021.

— Nous poursuivons activement 
le développement du quartier des 
Terrasses avec la commercialisation 
de trois lots pour la réalisation de 
logements et de locaux tertiaires. La 
construction de la future gendarmerie 
a débuté au printemps. Le réseau de 
chaleur est étendu à l’ensemble du 
quartier.

— Les travaux de dépollution du site 
Barriol et Dallière, futur Parc des 
Forges, prennent fin. Nous lançons 
les études et la concertation sur son 
devenir. 

— Nous avons également acté la 
cession de la résidence Marcel Sicre  
sous utilisée, à l’issue d’un appel à projet 
visant à réaliser une opération de réha-
bilitation en habitat.

— Depuis 2020, les budgets ont été 
impactés notamment par la crise sani-
taire, l’inflation, la baisse des dotations 
de l’État… Le cap d’une gestion rigou-
reuse a pu être tenu grâce à la maîtrise 

des dépenses de fonctionnement. 
Les excédents budgétaires ont 
permis le financement des investis-
sements structurants de la commune. 
Nous avons pu maintenir un niveau 
d’endettement extrêmement faible. 
La recherche accentuée de cofinance-
ments auprès de nos partenaires a été 
une priorité.  

— Nous avons maintenu des tarifs 
municipaux accessibles pour tous 
les Andréziens-Bouthéonnais (ex. la 
restauration scolaire à 2,50 €) et gardé 
un taux d’imposition pour les taxes 
foncières sur les propriétés bâties et 
non bâties parmi les plus bas des 25 
plus grosses villes du département.

— Nous veillons à ce que nos achats 
publics favorisent la collégialité et 
la transparence. L'attribution des 
marchés prend systématiquement en 
compte les préoccupations sociales 
et environnementales. Nos marchés 
doivent être accessibles aux PME et 
TPE locales et conformes aux règles 
et principes du droit de la commande 
publique.

Concilier ambition et responsabilité 

Nous souhaitons, par 
nos choix, préserver la 

culture de l'esprit 
"ville-village"

Marc Monteux

Nous avons conservé un niveau 
d’investissement exceptionnel 
(+ de 7 M€/an en moyenne) qui 
nous permet de rattraper le retard 
constaté dans l’entretien et la mise 
en conformité des équipements muni-
cipaux et de poursuivre les grands 
projets nécessaires pour soutenir 
l’attractivité de la commune.

Et demain ?

— Nous entrerons dans la première phase du projet de requalification du Parc 
des Forges permettant d’ouvrir le site et donner l’accès aux berges de la Loire 
aux habitants.
— Nous poursuivons notre travail prospectif pour répondre aux besoins et 
sollicitations des industriels en matière de terrains à vocation économique.

Fin 2022, nous avons formalisé notre plan de sobriété. 
Ce document présente les mesures adoptées par la Ville 
pour réduire ses consommations énergétiques. 

5,5 M€ 
de subventions
obtenues de nos 
partenaires

34 M€ 
d’investissements 
dans de nouveaux 
équipements ou pour 
améliorer le patrimoine 
bâti et l’espace public 
(52 M€ prévus d'ici 
la fin du mandat)

44,2 M€ d’achat public

* Plan Local d'Urbanisme intercommunal

Nous nous efforçons de 
mettre en œuvre une politique 

budgétaire responsable 
et ambitieuse malgré les 

contraintes financières fortes 
qui s’imposent aux collectivités.

Michèle Ducreux
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Être aux côtés de toutes celles 
et ceux qui en ont besoin 

Et demain ?

Nous voulons proposer d’ici fin 2024 une solution de logement 
d’urgence pour les personnes vulnérables (sinistres, violences intra-
familiales). Ce relogement s’accompagnera d’un suivi social visant 
à faciliter les démarches administratives et sociales qui permettront 
de recouvrer une solution de logement adaptée. 

3 000 
prestations 
versées chaque année 
par le CCAS

— En octobre 2021, nous avons mis en 
place une mutuelle communale avec 
Mutualia, visant essentiellement les 
personnes ayant de faibles ressources, et 
une offre de médiation santé en lien avec 
Aesio Santé. 

— Nous avons créé une plateforme de 
bénévoles "réseau voisins solidaires" 
qui met en relation les habitants de la 
commune pour un échange de petits 
services et crée du lien social. Le service 
compte à ce jour plus d'une centaine 
d'inscrits. 

— En parallèle, nous développons notre 
offre de services et de loisirs destinée 
aux seniors via le CCAS et Casa, à 
l’image du voyage seniors qui permet à 
des personnes aux revenus modestes 
de partir dans un cadre sécurisé ou du 
programme « loisirs sport bien être 
seniors » qui s’étoffe chaque année de 
nouvelles activités. 

Nous nous donnons les 
moyens d'accompagner ceux 
qui en ont besoin pour lutter 
activement contre l'isolement 

et la précarité.

Nicole Bruel

Nous voulons toucher le 
plus grand nombre par nos 
actions de sensibilisation et 
garantir à chacun l'égalité 

des chances.
Marie-Claire Grange

L'un des ateliers proposés à l'ENP,  
le Répar' Café, propose aux usagers  

une aide technique pour réparer du petit 
matériel domestique.  

Pratique et écologique !

La promotion de l’égalité 
hommes/femmes a été poursuivie 
par une sensibilisation menée au 
travers d’actions nouvelles ou 
une participation accrue à des 
événements tels que la course de 
l’égalité ou la journée internatio-
nale des droits des femmes… 

220
foyers

accompagnés

Inauguré en avril 2022, l’Espace 
Numérique Public aide les 
usagers dans leurs démarches 
en ligne grâce à une conseillère 
dédiée. Il propose aussi de 
nombreux ateliers qui permettent 
de se former à la pratique des 
outils numériques. Près de 900 
personnes s'y sont rendues depuis 
son ouverture. 

Cette innovation, qui contribue 
à lutter contre la fracture 
numérique, a valu à la commune 
le trophée du développement 
numérique, décerné lors des 
Trophées des maires de la Loire.
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Faire d’Andrézieux-Bouthéon 
une ville festive et animée toute l’année

Et demain ?

Le Complexe d’animation des 
bords de Loire a le potentiel 
pour accueillir un large panel 
de manifestations, à l’instar du 
marché de Noël des producteurs. 
Nous voulons améliorer encore 
l’attractivité et la rentabilité de ce 
bel outil unique en son genre. 

— Variée et accessible à tous, la 
programmation événementielle s’est 
renouvelée : elle se déploie main-
tenant sur les trois quartiers de la 
commune, comme la fête de la musique 
ou les festivités de fin d’année, et est 
adaptée à toutes les tranches d’âge de 
la population, à l’image de Festiv’été 
et de Décembre magique. 

— Pour que chacun soit mieux 
informé de l’actualité de la commune, 
nous avons implanté de nouveaux 
panneaux numériques à l’Hôtel de 
ville et dans les centres-bourg et 
développé l’application Illiwap, qui 
compte plus de 5000 abonnés à ce 
jour. 

— Un soutien constant est apporté 
aux associations par le biais de 
subventions (plus de 85 d'entre elles 
en bénéficient chaque année), la mise 
à disposition de locaux et une aide 
logistique (prêt de matériel et d’équi-
pement). 

— Parce que nous voulions offrir une 
alimentation plus saine et promouvoir une 
agriculture plus responsable, nous avons, 
grâce à notre potager bio, fortement déve-
loppé la part du bio et du local dans les 
repas servis aux écoliers et aux seniors 
(via le portage de repas). 

— En parallèle, nous avons accentué 
notre démarche de lutte contre le 
gaspillage alimentaire par la conju-
gaison de plusieurs initiatives : mise 
en place de salad bar et de tables de 
tri, récupération et valorisation des 
déchets par compostage… Ces deux 
actions éco-citoyennes seront encore 
amplifiées dans les années à venir. 

Vers une alimentation saine et durable

Nos manifestations n'ont pas 
seulement pour objectif de 

divertir ; elles permettent de 
rassembler les habitants, de 
favoriser la rencontre et la 

découverte. 
Éric Vocanson

120 000 repas sont  
produits chaque année par  
la restauration municipale. 

Notre potager bio permet de 
contribuer à nos besoins pour la 

production de repas à hauteur de 
45 %, soit plus de 10 tonnes par an.

Le gaspillage 
alimentaire a été 
réduit de 37 %  
en 5 ans.

Avec le développement du 
numérique, nous diminuons 
notre recours aux supports 
de communication papier.

Près de 

 200 
manifestations
sont organisées 
chaque année 
à Andrézieux-
Bouthéon dont 
une centaine 
par la Ville.

6 M€
de subventions 
ont été distribués 
aux associations 
depuis 2020.
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— Notre objectif est de favoriser les 
passerelles entre nos équipements 
culturels afin d’inciter les usagers 
d’un lieu à découvrir les activités et 
animations proposées par les autres 
services. 

— Nous avons multiplié les spectacles 
et animations dans des lieux insolites 
(église, Ehpad, salle des fêtes) pour 
aller à la rencontre des habitants et 
toucher les publics là où ils sont.

— Afin de favoriser l’accès de tous 
à la culture, nous avons maintenu 
des tarifs attractifs dans nos quatre 
établissements municipaux et instauré 
la gratuité d’accès des habitants au 
Château de Bouthéon. 

— Nous avons renforcé la collabo-
ration entre les écoles et nos insti-
tutions culturelles et pouvons ainsi 
proposer un spectacle de Noël à tous 
les élèves. 

— Le Conservatoire municipal a élargi 
son offre en intégrant des cours d’arts 
plastiques initialement proposés par 
l’Atelier des Arts et en accueillant un 
cours de handidanse.

Favoriser les passerelles entre 
nos équipements culturels 

La culture est notre bien 
commun, elle doit être 

accessible à tous.
Hélène Fabre

Et demain ?

Nous voulons accompagner la labellisation du Théâtre du Parc, identifié comme 
Scène Conventionnée d’Intérêt National, option art et création pour la danse, 
par la DRAC AURA et l’État pour les trois prochaines années (2024-2026) et 
engager pour la structure une démarche de mécénat et de partenariat avec le 
secteur privé. Afin de développer des synergies, le Kiosque pourrait proposer, en 
lien avec le Théâtre du Parc, une saison culturelle propre. Enfin, nous souhaitons 
renforcer encore l’identité du Château de Bouthéon, marqueur fort de notre 
territoire, et poursuivre la promotion de l’Aventure du train, qui a reçu près de 
20 000 visiteurs depuis son ouverture.

Le spectacle et la culture permettent aussi de sensibiliser le public 
aux enjeux de société. Dans son temps fort dédié au "vivant",  

la prochaine saison du Théâtre du Parc nous invite à réinterroger 
notre rapport au monde et à la nature qui nous entoure. 

Une nouvelle scénographie a été 
mise en œuvre au Château de 
Bouthéon, reconnu aujourd’hui 
comme le deuxième site 
touristique le plus visité du 
département. 

462 
élèves au Conservatoire

François Mazoyer1300 abonnés
et 65 000 documents prêtés
chaque année par la médiathèque et les 
bibliothèques municipales

70 000 
visiteurs par an 

au Château de Bouthéon

540 abonnés 
et plus de 15 000 spectateurs 
au Théâtre du Parc
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— Afin d’encourager une pratique 
libre, nous avons aménagé des 
espaces sportifs pour tous sur le 
complexe des bords de Loire et des 
Bullieux : agrès, terrains de beach 
volley, espace de tir à l’arc. 

— Nouvelle récompense : le savoir-faire 
de la commune en matière d’accompa-
gnement des clubs et d’organisation 
d’événements sportifs (Engie Open, 
Supranational de pétanque, Urban Trail) 
a été reconnu par l’obtention en août 
2022 d’un label « Ville active et spor-
tive » deux lauriers. 

— Faciliter la pratique des sports, 
qu'ils soient de loisir ou de haut niveau, 
dans les meilleures conditions possibles 
est le fil rouge de notre politique spor-
tive. Cette volonté s’est exprimée par le 
maintien des subventions aux associa-
tions, par une aide financière accordée 
aux familles (via les Chèques activités 
jeunes) pour une participation sur les 
licences, et par la réhabilitation de nos 
équipements sportifs. 

Le sport pour tous !

Notre ville a la passion 
du sport, qui justifie 

qu’elle porte aussi dans 
ce domaine de grandes 

ambitions !  
Cyrille Chapot

Et demain ?

Labellisée « Terre de Jeux 2024 », 
avec cinq de ses équipements 
retenus comme centres de prépa-
ration olympique, Andrézieux- 
Bouthéon souhaite prendre plei-
nement part à cette belle aventure 
mondiale et espère accueillir des 
délégations sportives étrangères. 

La commune poursuit la réhabili-
tation de son exceptionnel patri-
moine sportif afin d’en maintenir 
la qualité et favoriser le dévelop-
pement des associations commu-
nales. 

C’est aussi pour offrir aux familles 
et aux associations un lieu d’accueil 
unique que le service des sports, 
les activités de sports vacances et 
de l’école municipale des sports 
doivent être relocalisés sur l’espace 
Camus à l’horizon 2024. 

Enfin, les anciens logements de la 
gendarmerie étant bientôt libérés, 
nous allons saisir cette opportunité 
pour y créer, d’ici 2025, un héber-
gement qualitatif pour un pôle 
d’excellence sportif. 

En concurrence avec d’autres villes de la région, Andrézieux-Bouthéon 
a été choisie pour être, durant six semaines, le camp de base de l’une 
des meilleures équipes de rugby au monde, les Wallabies. Les joueurs 

s’entraînent sur le stade Roger Baudras mis à disposition et rénové pour 
l’événement, un équipement qui permettra également de doter le RCAB 

et son école de rugby d’un outil adapté à son ambition sportive. 

Des panneaux 
photovoltaïques ont été 
installés sur le stade Roger 
Baudras, d’autres sites 
sont en cours d’étude.

Près d’1 M€ 
de subventions/an 

versées aux associations 
sportives, de loisirs ou de santé.

Plus de 

9000 
licenciés dans 39 clubs sportifs

15 000 € 
versés chaque année 
par la commune 
pour les Chèques 
activité jeunes

| G
rand angle |
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 | Favoriser l’épanouissement 
de notre jeunesse 

Afin de mieux accueillir les écoliers en 
tenant compte des enjeux climatiques, 
la Ville projette de végétaliser les cours 

des quatre écoles publiques.

Et demain ?

L’effort d’entretien du patrimoine scolaire sera poursuivi avec un 
renforcement de la sécurité et une amélioration des locaux. Des 
investissements sont prévus en ce sens sur l’école Victor Hugo et 
l’ensemble Pasteur (2,3 M€ TTC seront ainsi mobilisés en 2025-2026).

Plus éco-citoyenne 
que jamais ! 

Après les labellisations successives de ses 
établissements scolaires, Andrézieux- 
Bouthéon franchit un cap en 2023 en deve-
nant la première commune de l’académie à 
décrocher le " label de territoire E3D* ". 

Cette reconnaissance officielle, décernée 
par le ministère de l’éducation nationale, 
valorise l’engagement de nos établissements 
scolaires en faveur de l’éco-citoyenneté : 
espaces sans tabac autour des écoles, 
équipement des classes en caisses de tri, 
installation de collecteur d’eau, création de 
verger, potager, parc à vélos, nichoirs...

Les enfants ont montré une 
implication citoyenne forte 

et leur parole est au cœur de 
nos préoccupations. Il nous 

incombe de donner à chaque 
élève les meilleures conditions 
d'épanouissement possibles.

Céline Montagnon

Près de 

1 050 
enfants répartis sur 
les écoles publiques et privées 
de la commune

4361
heures de périscolaire 

mises en place par la commune  
depuis 2020

— À l’automne 2021, nous avons 
mis en place le premier conseil 
municipal des enfants avec une 
implication forte des enfants, des 
familles et le relais des écoles. Le 
but de cette nouvelle instance étant 
de favoriser la conscience et l’enga-
gement citoyen de nos jeunes. 

— Pour encourager une plus grande 
mixité et la rencontre de jeunes de 

différents quartiers, la commune 
met à leur disposition, depuis fin 
2022, un lieu d’accueil sur le quartier 
de Bouthéon, l’Espace Gadagne, et a 
recruté un référent jeunesse.

— Pour garantir une équité dans 
l’accueil des enfants et mieux 
répartir la charge des frais de 
scolarisation entre la commune de 
résidence et la commune d’accueil, la 
Ville d’Andrézieux-Bouthéon a remis 
à plat les conventions relatives aux 
dérogations scolaires et au Centre 
médico-scolaire. 

— Les travaux réalisés au pôle 
Petite enfance (plantation d’arbres 
supplémentaires, changement de 
la couverture du préau, pose de 
brise-soleil…) ont permis d'amé-
liorer les conditions d’accueil des 
enfants, le confort de travail des 
agents, en répondant aux enjeux 
environnementaux.

* E3D : École ou Établissement en Démarche globale de Développement Durable
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Participation citoyenne

— Mises en place dès 2022, les 
rencontres citoyennes dans chaque 
quartier offrent un temps pour 
présenter les projets municipaux, 
répondre aux questions des habitants 
et dialoguer. Nous venons égale-
ment à la rencontre des riverains lors 
de réunions publiques et visites de 
terrains afin de développer la concer-
tation autour des projets d’aménage-
ments.

— Afin d'être toujours plus proche des 
Andréziens-Bouthéonnais, l’écoute 
citoyenne a été développée de façon 
à être la plus réactive possible dans 
les réponses apportées aux usagers. 
Notre commune propose, par ailleurs, 
une offre de services gratuits et acces-
sibles à tous : permanences mairie 
conciliateur, avocat…

Commerce

— 2021 a vu le recrutement d’un 
manager de commerce mutualisé avec 
la Ville de Saint-Just Saint-Rambert. 

— Une taxe sur les friches commer-
ciales, le droit de préemption 
commercial ainsi que l'accompagne-
ment à la dynamisation commerciale 
des centres-bourgs (création d’une 
zone bleue, programme d’animations…) 
et  le soutien à la constitution de l’as-
sociation des commerçants ont été les 
principales mesures mises en place.

Emploi

— Nous avons renforcé les missions 
du relais emploi et redéployé ses 
permanences sur différents quartiers. 
Ainsi, près de 1000 personnes ont été 
reçues au REAB depuis 2020. 

Tranquillité publique

— Les effectifs de police municipale 
ont été renforcés, complétés 
aujourd'hui par ceux de la brigade 
verte. Nous poursuivons les 
partenariats et collaborations avec 
la gendarmerie nationale et tous 
les acteurs de la prévention de la 
délinquance, déployons activement 
la vidéoprotection sur l’ensemble des 
quartiers et modernisons le centre de 
surveillance urbaine.

— Nous avons actualisé le plan 
communal de sauvegarde ainsi que 
le DICRIM (Document d'Information 
Communal sur les Risques Majeurs).

| G
rand angle |

Construire la ville avec et pour les 
Andréziens-Bouthéonnais

La brigade verte, composée 
de quatre ASVP, œuvre 
depuis avril 2022 pour lutter 
contre les incivilités du 
quotidien. 

Proximité, écoute, dialogue : 
trois mots-clé pour replacer 

les habitants et l'intérêt 
général au centre de nos 

actions.
Carl Incorvaia

Et demain ?

La création d’un espace France 
Services, en lieu et place de 
l’ancien bar de La Chapelle, 
permettra de renforcer la présence 
des services publics de proximité.

Nous préparons la conception 
d'un livret d’accueil pour les 
commerçants et la mise à jour du 
règlement intérieur encadrant 
l’occupation du domaine public.

250 
commerces 

39 
restaurants 

Plus de 

1000 
écoutes citoyennes 

traitées chaque année. 

400 000 € 
investis pour la vidéoprotection
depuis 2021

Au cœur des entreprises : 
500 visiteurs reçus par 30 

entreprises
990 personnes reçues par le 

Relais Emploi depuis 2020. 

Nous multiplions les opportunités 
de mise en relation des 
demandeurs d’emploi avec les 
entreprises locales. En avril 
2023, l’opération « Au cœur des 
entreprises » a permis à une 
trentaine d'entreprises locales 
d'accueillir 500 visiteurs en 5 jours.

111 
dispositifs de 

vidéoprotection 
répartis sur 

près de 37 sites

| G
rand angle |
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Entretenir notre 
patrimoine est essentiel 

pour assurer notre avenir

Avec plus de 80 bâtiments 
municipaux, la Ville dispose 
d’un patrimoine conséquent 
qu’elle a la responsabilité 
d’entretenir pour apporter 
le meilleur confort d’usage 
aux utilisateurs et assurer 

l’avenir.

Pascale Dumazet

95 
équipements de plein air 
(stades, aires de jeux …).

75 000 m² 
de surface bâtie municipale.

La pose de panneaux photovoltaïques, comme celle opérée 
récemment au stade Roger Baudras, permet de réduire ou 

compenser nos consommations.

Et demain ?

Nous poursuivrons nos efforts de modernisation et de mise aux normes de 
nos équipements, prioritairement, des locaux scolaires (école Victor Hugo, 
ensemble Pasteur) et sportifs. 
Désormais, dans toute rénovation engagée, l’amélioration de la performance 
énergétique est recherchée (chauffage, système de rafraîchissement, 
huisseries…). 
De même, un programme de réfection des étanchéités des principaux équipements 
et bâtiments sera poursuivi pour améliorer le confort d’usage des occupants et 
utilisateurs : tennis, Bullieux, Pasteur, palais des sports, église de Bouthéon… 

— La ville s’est engagée dans un 
programme pluri-annuel de moderni-
sation et de remise aux normes de l’en-
semble de ses équipements qui mobilise 
chaque année une enveloppe budgétaire 
de + 2 000 000 € pour le fonctionnement 
et la maintenance.

— Le passage en éclairage leds pour 
de nombreux bâtiments et équipements 
municipaux : gymnase des Bullieux et 
Lacoste, palais des sports, tennis, salle de 
gym… permet de réaliser des économies 
d’énergie importantes. 90 % de nos équi-
pements sont désormais équipés de tech-
nologie led.

— Afin améliorer le confort des utilisa-
teurs et réaliser des économies d’énergie, 
un plan d’amélioration thermique, de 
modernisation et mise aux normes des 
bâtiments municipaux (espace Camus, 
espace Pasteur, salle des fêtes de 
Bouthéon, salles Andréna) est à l'oeuvre. 

La mise en accessibilité PMR 
a été réalisée sur plusieurs 
bâtiments, parmi lesquels 
récemment les espaces Pasteur 
et Camus ainsi que la mise en 
place du contrôle d’accès pour 
sécuriser les groupes scolaires. 
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—  Un programme de remise à niveau 
et de création de nouvelles aires de 
jeux inclusives et labellisées espaces 
sans tabac a été mis en œuvre sur 
tous les quartiers : bords de Loire, 
rue Racine, parc de la mairie… Le 
programme de mise à niveau et de 
réfection de voiries se poursuit.

— Bien engagé, l’aménagement du 
parc de loisirs des bords de Loire se 
décline en phases successives : un 
espace sport-bien-être pour tous avec 
l’installation d’agrès sportifs a d’abord 
été réalisé, suivi de l’aménagement de 
la zone des Méandres avec parking, aire 
de jeux et piste de pumptrack, et enfin 
récemment la création de gradins et 
d’espaces de beach volley. 

— Un contrat de performance 
énergétique a été conclu pour neuf 
ans grâce auquel nous allons changer 
l’intégralité du parc d'éclairage public. 
Objectif : réaliser 65 % d’économies 

d’énergie et avoir une gestion pilotée 
pour mieux utiliser la ressource, 
un projet au bénéfice de tous les 
Andréziens-Bouthéonnais.

Eau et assainissement
 
— La préservation de nos ressources 
naturelles est un enjeu majeur dont 
l'attention portée à la qualité du 
réseau d'eau fait partie. Nous restons 
particulièrement vigilants à maintenir un 
réseau d’eau performant et une qualité 
de l’eau très satisfaisante à un bas prix. 

— Nous avons engagé des études qui 
visent à améliorer la valorisation des 
résidus de la station d’épuration en 
supprimant les nuisances olfactives. 
Ces deux critères devront être 
intégrés, dès 2024, lors de la remise 
en concurrence des contrats de 
délégation de service public relatifs 
à la distribution d’eau potable et à 
l'assainissement. 

Faire de l’éco-citoyenneté 
une priorité : des petites actions 

aux grands chantiers
À Andrézieux-Bouthéon, le développement durable n’est pas l’affaire d’un seul mais de tous : ainsi, chacun 
des élus délégués a intégré cette dimension dans ses projets et ses actions. Ces trois dernières années ont 
été marquées par de nombreuses avancées en faveur de l’éco-transition. 

Et demain ?

En parallèle des chantiers de réfection de 
la voirie et des espaces publics, l’accent 
sera mis dans les années qui viennent 
sur le développement des modes doux 
avec en prévision la création d’un 
itinéraire cyclable sur la RM 1082 – 
Avenue Hélène Boucher. Pour que les 
déplacements de tous les usagers soient 
facilités et sécurisés, un travail important 
sera engagé sur la signalisation et le 
jalonnement sur la commune. 

L’équipe municipale est 
déterminée à construire 

avec vous la ville de demain, 
plus durable et toujours plus 

agréable à vivre.
Pierre-Julien Marret

| G
rand angle |

L’élaboration concertée 
d’un schéma directeur des 
déplacements en mode doux 
(2022-2026) a abouti à la 
réalisation de premiers travaux 
rue Claudius Juquel et Alexander 
Fleming. 

 Plus de 45 hectares 
d’espaces verts 

entretenus par la commune 
et 

2000 
arbres 

plantés en 20 ans
- 

Une eau 
100 % conforme 

sur les paramètres micro-
biologiques et physiochimiques 

contrôlés tout au long de l’année
Qualité du réseau :  plus de 

81 km de réseau et plus de 93 % 
de rendement de distribution* 

*Rendement minimal réglementaire : 74%
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Ma ville est épatante !

Nazli,  
en quelques mots...

Un loisir : 
Les arts martiaux

Un animal :  
Un tigre

Une personnalité :  
Beyoncé 

Un symbole :  
Le yin et le yang
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« Je ne tiens pas la taloche, mais c’est tout comme ! » 
plaisante Nazli, directrice et gestionnaire de l’entreprise 
HB Façadier qu’elle codirige avec son époux, Hilmi 
Bas. Mais en rejoignant le monde du BTP en 2013, la 
jeune femme, d’abord assistante médico-sociale puis 
commerciale, a dû apprendre les rudiments du métier 
de façadier. « Je m’occupe de l’administration géné-
rale mais il était essentiel pour moi de comprendre le 
fonctionnement, les techniques et les contraintes du 
secteur pour bien dialoguer avec nos collaborateurs et 
notre clientèle. » Rapidement, elle se lance dans de 
multiples formations en gestion, comptabilité, marke-
ting, qualification RGE  pour asseoir sa légitimité. 
Nazli complète : « J’ai toujours eu le respect de mes 
salariés et de mes proches collaborateurs, c’est ce 
qui compte ! », confie la cadre trentenaire qui maîtrise 
parfaitement le jargon et les codes du bâtiment. En dix 
ans, l’entreprise florissante, basée à Andrézieux-Bou-
théon, passe d’ailleurs de deux à quinze salariés : « 
Mon épanouissement est lié à la fierté de mes parents, 
qui ont toujours cru en 
moi. » Pourtant, rien ne 
prédestinait cette André-
zienne-Bouthéonnaise à 
suivre cette voie.

À bras le corps 

Lorsque son époux lui 
propose de l’accompagner dans l’aventure, la réponse 
de Nazli est sans appel : « C’était absolument hors de 
question (rires) ! Rejoindre le BTP avec mon tempé-
rament un peu rebelle, cela ne me semblait pas 
raisonnable », plaisante la jeune femme. Après mûre 
réflexion, elle relève finalement le challenge tout 
en posant certaines conditions : « Je voulais porter 
ma vision de la direction et Hilmi a su m’apporter 
son entière confiance. Cela a été déterminant pour 
la réussite de notre binôme professionnel. » Rapide-
ment, la cheffe d’entreprise positionne l’entreprise 
en partenaire actif du territoire en prenant à bras 
le corps le développement du sponsoring : « Il était 

important pour nous, qui sommes très attachés à 
Andrézieux-Bouthéon, de participer au rayonnement 
de la commune et du bassin de vie. C’est pourquoi 
nous accompagnons une dizaine de clubs sportifs, 
dont trois d’Andrézieux-Bouthéon : le RCAB, l’E.S 
futsal d’AB, le TCAB mais aussi le Supranational de 
Pétanque. Sur le plan solidaire, nous soutenons Le 
Collectif Du Cœur 42 ». Elle ajoute : « Partager notre 
savoir-faire est primordial. Nous sommes présents sur 
de nombreux événements, comme le Salon Happytat 
au Cabl, et nous sommes membres du réseau d’entre-
preneurs BNI d'Andrézieux-Bouthéon. »

Une femme dans un monde d’hommes

Si elle évolue professionnellement dans un secteur 
masculin, Nazli est également l’unique fille d’une fratrie 
de quatre enfants. Son enfance modeste, passée dans 
la plaine du Forez, est marquée par de fortes valeurs 
familiales. « Pour réussir, il faut travailler dur. Mon 

père était ouvrier en usine, 
puis primeur sur les marchés 
d’Andrézieux, La Chapelle. 
Les journées commençaient à 
3 h du matin, la marchandise 
était entièrement chargée à la 
main, sans l’aide de machines. 
» De ces expériences, la jeune 
femme tire sa force d’esprit et 

rêve… d’endosser l’uniforme ! Elle réussit le concours 
d’entrée dans la police : « Je voulais intégrer une unité 
comme les douanes ou Les Compagnies républicaines 
de sécurité. La vie en a finalement décidé autrement. » 
sourit-elle. 

Épanouie professionnellement, Nazli est aussi une 
femme accomplie sur le plan personnel : « Les loisirs 
sont importants pour mon équilibre, que ce soient le 
sport, les voyages, l’archéologie, la philosophie, mais 
surtout la famille. Nous avons trois filles de 3, 8 et 14 
ans. J’espère qu’elles prendront le relais de l’entreprise 
familiale. Ce serait pour moi l’ultime récompense. »

| M
a ville est épatante ! |

« Mon épanouissement 
est lié à la fierté  

de mes parents. »
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Le portrait 
Nazli Dogan Bas 

L’entreprenariat au…féminin !
Loin d’être une femme de l’ombre, Nazli Dogan Bas dirige d’une main 
de maître une entreprise de BTP depuis près de dix ans. Rencontre 
avec une cheffe d’entreprise andrézienne-bouthéonnaise investie qui 
est parvenue à s’imposer dans un secteur plutôt masculin.
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L’ABBC a le volant en poupe !  

Le badminton est aujourd’hui le premier sport scolaire en 
France. Accessible et ludique, la discipline séduit de plus en 
plus. Une réalité que ne dément pas l’Andrézieux-Bouthéon 
Badminton Club qui a vu le nombre de ses adhérents 
littéralement exploser depuis sa création en 2009. Présidée 
par Pascal Fournier, la structure compte à ce jour 300 
licenciés, dont 130 jeunes, avec des pratiquants allant de 4 
à plus de 70 ans. C’est en effet l’une des particularités de 
l’association : la capacité, et la volonté, d’accueillir des tout-
petits en « baby bad » pour une première initiation à ce sport 
grâce une approche et des matériels adaptés. Les matches ne 
viendront que quelques années plus tard, à partir de 7 ans, 
avec la perspective, peut-être de beaux classements !   
       
   
Un projet sportif ambitieux

Une pratique purement loisir au sein de l’ABBC est 
naturellement possible. Comme toute entité sportive, le club 
porte néanmoins, et de façon légitime, de réelles ambitions 
sportives. Et les résultats sont là. « Nous sommes assez 
fiers de notre équipe fanions, qui, avec l’équipe 2, réalise 
en même temps quatre montées consécutives, explique 
l’entraîneur Jean-François Buffin, alias Jeff. Nous étions en 
départementale 1. Au bout de quatre ans, nous serons l’an 
prochain en pré-nationale, soit le plus haut niveau régional. 
Pour la première fois, nous avons également deux de nos 
adhérentes, Orlane Primet et Emilie Peyrot, qui ont participé, 
en double dame, aux championnats de France seniors. »  

Déjà multi-labellisé, l’ABBC vient de décrocher en juin 
2023 une nouvelle distinction de la Fédération française 
de badminton, celle d’être Club avenir. « C’est la plus haute 
reconnaissance que l’on puisse avoir en tant que club de 
bad, souligne Jeff, en termes de formation pour la qualité de 
l’encadrement, la structuration, etc. C’est aussi en lien avec 
un de nos jeunes joueurs très prometteur, Evan Zhang, qui à 
tout juste 10 ans, vient de participer à une première sélection 
au niveau national. » 

Un engagement sociétal fort

Aux performances sportives, le club, qui s’enorgueillit d’être 
le plus gros club de bad de la Loire et le 6e de la région 
Auvergne-Rhône-Alpes, ajoute l’ambition d’une performance 
sociale. Rien d’étonnant donc que, dans cet esprit, une 
section handisport y ait été créée l’année dernière. Si elle 
n’accueille pour l’instant qu’un seul adhérent, la volonté de la 
développer et de recruter de nouvelles personnes en situation 
de handicap est bien ancrée… « pour que Didier ne soit plus 
seul en fauteuil ! ». Mais au-delà du sport, l’association 
s’engage sur de multiples causes et s’insère pleinement à 
la vie locale en participant aux événements organisés par la 
commune : Asso’s pour tous, journée internationale des droits 
des femmes, course de l’égalité, calendrier participatif… Le 
challenge de la mixité lancé en 2022 par le club est aussi une 
belle illustration de l’engagement social du club pour une 
plus grande mixité dans le sport. « Nous essayons vraiment 
d’être au service de notre commune et répondons présents 
dès qu’elle nous sollicite » indique Jeff. 

Depuis sa création en 2009, l’Andrézieux-Bouthéon Badminton Club a 
connu une belle progression. Fort de ses 300 adhérents, le club conjugue 
avec conviction ambitions sportives et engagement sociétal. 

+ Contact : Jean-François Buffin 
06 70 64 30 25 - contact.abbc42160@gmail.com
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Du côté des assoc' | M
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Une habitante sacrée MOF !  
Après six mois de travail intense, Marie-Thérèse Massard, 
passionnée de peinture à l'aiguille, s’est vu remettre le 20 
juin dernier la médaille d’or des Meilleurs Ouvriers de France 
dans sa discipline. Une récompense à la hauteur de son 
investissement. (Voir L’Envol Mag de Janvier 2023)  

À la rencontre du Club carpiste 42  
Impliqué dans la transmission de savoirs, le Club carpiste 
42 a convié le public à une journée conviviale autour de la 
découverte de la pêche sur les bords de Loire le 29 juillet 
dernier. Cet événement intergénérationnel a aussi donné lieu à 
des animations conviviales pour le plaisir de tous. 

Les guinguettes donnent le « la »  
Avec deux jours de concerts gratuits, les guinguettes 
organisées par La Fabrique ont fait le bonheur du public 
grâce aux nombreux artistes présents, le 1er et 2 septembre 
derniers. Un cadre agréable sur les berges du Furan, une 
ambiance conviviale et de belles prestations, le charme a 
opéré pour cette 2e édition.

Championnat de France 
Minivert 
Le 9 juillet, près de 180 pilotes, âgés de 6 à 13 ans, de toute la 
France ont pris le départ du championnat de France Minivert. 
Cette compétition, incontournable pour tous les futurs pilotes 
professionnels, a compté sur le fort soutien des bénévoles du 
Motoclub d’Andrézieux-Bouthéon.    

Stage de l’équipe nationale de 
running    
Lundi 28 août, l’équipe de France de Running Jeunes 
était présente à Andrézieux-Bouthéon dans le cadre d’un 
stage. Les élus de la Ville et du département de la Loire 
accompagnés du Fac athlé sont venus échanger avec les 
athlètes, qui ont bénéficié des infrastructures de la commune 
du 25 au 30 août.  

Des bus pour nos clubs  
Afin de faciliter la mobilité des licenciés des associations, 
la Région Auvergne-Rhône Alpes propose la dotation de 
minibus. Cette année, ce dispositif a bénéficié à la Gym Phénix, 
au Fac Athlé et à l’ABBC, qui rejoignent donc les clubs déjà 
bénéficiaires à savoir le RCAB, l’EFVB et l’ABLS.
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Des pros près de chez vous ! 

Le Bistrot Lyonnet 
RESTAURANT 

Basé sur la commune depuis près de 30 ans, Lyonnet Traiteur 
a ouvert son restaurant. La cuisine traditionnelle et gourmande 
est faite maison, à partir de produits français et locaux ; avec 
une carte évolutive au fil des saisons. Ouvert du mardi au 
samedi midi ainsi que les vendredis et samedis soir. 

15, rue Georges Guynemer 
04 77 55 02 81 
www.lebistrotlyonnet.com / Fb : Le Bistrot Lyonnet

Don Juan  
PRÊT-À-PORTER MASCULIN 

Audrey et Juliette vous conseillent dans le choix d’articles 
parmi les plus grands créateurs. Le petit plus ? Depuis la 
rentrée, la boutique homme dispose d’un espace chaussures 
et fait entrer de nouvelles marques tendances et innovantes 
dans sa collection. Ouvert du lundi au samedi en non-stop. 

Le Cube – Rond-point Auguste Colonna 
04 77 74 76 21
Fb : Don Juan Andrézieux / Insta : don_juan_andrezieux  
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Spécialisée en menuiserie extérieure 
et fermeture du bâtiment, Renaissance 
sera votre référence en matière de 
fenêtres, volets, portes d'entrée, portes 
de garage. L’équipe experte apporte 
le service adapté à votre besoin de la 
commande jusqu’à la pose. Suivant 
votre projet, bénéficiez d’une étude 
personnalisée. 

3, allée des Goutterons 
www.fenetres-renaissance.fr 
Fb : Renaissance Fenêtres - Volets 
- Portes d'Entrée

Renaissance 
MENUISERIES EXTÉRIEURES 

ET FERMETURES 

Les Précieuses bio
COSMÉTIQUES BIO 

ET INSTITUT DE BEAUTÉ 

Ce concept unique allie boutique de 
cosmétiques naturels bio couplée à un 
institut de beauté à la carte de soins 
personnalisable. Virginie et Marlène 
vous accompagnent pour des services 
sur mesure (femmes, hommes, enfants) 
et du coaching beauté. Du mardi au 
samedi de 10 h à 19 h. Rdv planity.com  

4, avenue Saint-Exupéry 
04 51 28 51 73 
Fb : Les Précieuses Bio
Insta : les_precieuses_bio

Cycles Père et Fils 
VENTE ET ENTRETIEN DE CYCLES 

COACHING 

Entrepreneur indépendant, Quentin 
Gourbiere vous invite à découvrir sa 
gamme de produits premium : vélos, 
accessoires, textiles, nutrition, etc. 
Expert dans son domaine, il propose 
la vente et l’entretien de cycles (VTT, 
vélos de route, électriques) et du 
coaching sportif, aux professionnels et 
néophytes. 

7, Rond-point Auguste Colonna
06 30 78 66 33 
www.cycles-pere-et-fils.fr  
Fb : cyclespereetfils
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On fait quoi demain ?

―  FOOT 
ABFC - Nationale 2 

L'Envol Stadium à 17 h
26 / 08 - ABFC VS Aubagne FC
09 / 09  - ABFC VS Le Puy en Velay
23 / 09  - ABFC VS Thonon Evian FC
07 / 10 - ABFC VS SC Toulon

―  BASKET
ABLS - Nationale 1

Palais des sports à 20 h
26 / 09 - ABLS VS Avignon Le Pontet
06 / 10 - ABLS VS Feurs
13 / 10 - ABLS VS Caen

―  RUGBY 
RCAB - Fédérale 2

Stade Roger Baudras à 15 h
15 / 10 - RCAB VS Rillieux
22 / 10 - RCAB VS XV Dombes

Tous dans les 
tribunes ! 
Venez supporter vos équipes sportives 
locales ! Les jours, lieux et horaires de 
match sont à titre indicatif. Pour plus de 
renseignements, contactez directement 
vos clubs.

― 
Semaines du 
développement durable
DU 18 SEPT. AU 8 OCT.
+ Programme complet disponible sur le 
site web de Saint-Etienne Métropole. 

―
Réunion publique de rentrée 
JEU. 21 SEPT. À 18 H 30
Théâtre du Parc
En présence du maire et des élus.

―
2e manche Challenge carpe
DU 28 SEPT. AU 1 OCT.
Étangs Sograma et Brochet.
Organisé par le Club Carpiste 42.

―
Bourse à la puériculture 
MER. 4 OCT. 
DE 9 H À 18 H
Salle des Bullieux
Dépôt : mardi 3 de 9 h à 18 h. Reprise 
des invendus : jeudi 5 de 16 h 30 à 
18 h.
+ Renseignements auprès de l’Asso-
ciation familiale au 06 24 00 25 36.

―
Don du sang
MER. 11 OCT. 
DE 15 H 30 À 18 H 30
Salle des Bullieux 
Organisé par l’association pour le don 
de sang bénévole
+ Privilégiez la prise de rendez-vous 
sur dondesang.efs.sante.fr

―
Loto
DIM. 15 OCT. 
DÈS 13 H 30
Salle des fêtes de Bouthéon
Début des parties à 14 h 30.
Organisé par l’association Les 
Pattounes Libres. Informations  
au 06 69 50 04 93.

―
Bourse aux vêtements
MER. 18 & JEU. 19 OCT. 
DE 9 H À 18 H
Salle des Bullieux
› Dépôt mardi 17 de 9 h à 18 h (carte 
obligatoire). Reprise des invendus 
vendredi 20 de 16 h 30 à 18 h.
+ Renseignements au 06 24 00 25 36

―
Challenge Joël Ogeard 
DIM. 29 OCT.
Étang Sograma 
Organisé par le Gardon-Forézien 
Truite Bonsonnaise.

―
Université pour tous 
Auditorium du Château de Bouthéon
Sur réservation auprès du Château de 
Bouthéon
› Mardi 26 septembre à 14 h 30 : 
Mythes et réalités des nouvelles 
routes de la soie 
› Mardi 3 octobre à 14 h 30 : Le 
faux dans l’art, du travail de copie à 
l’excellence des faussaires
› Mardi 17 octobre à 14 h 30 - Victor 
Hugo, homme de théâtre

Marche Rose
SAMEDI 21 OCT. 

DÉPARTS DE 8 H 30 À 10 H
CABL

Trois parcours en allure libre : 3,5 km, 7 km et 13 
km. Petite boucle accessible aux personnes à 
mobilité réduite, poussettes et joëlettes. Un départ 
groupé est prévu à 9 h. Réveil musculaire à partir de 
8 h 45. Stand d'information, animations familles et 
collation (à l'arrivée uniquement). Participation libre 
au profit de la Ligue de la Loire contre le cancer. 
Renseignements au 06 69 69 11 60.
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Temps fort danse

― 4ème MUR 
MAR. 26 SEPT. 
À 20 H
Théâtre du Parc
Cie Daruma. 
Danse, dès 8 ans. 
Bord plateau. 

― Rouge 
[Les quatre saisons]
SAM. 30 SEPT. 
À 20 H
Théâtre du Parc 
Cie Minuit / Pauline 
Bayard. 
Danse, dès 11 ans. 
Bord plateau. 

― Le Grand Bal
JEU. 5 OCT. 
À 20 H
Théâtre du Parc
Cie Dyptik. 
Danse - Tout public
Dans le cadre des  
Rebonds de la Biennale  
de la Danse.  

 +  Billetterie sur theatreduparc.com ou 
sur place (1, avenue du Parc) : du mardi au 
vendredi de 13 h 30 à 18 h 30 et le mercredi 
de 10 h à 12 h.

Le Bal fou des années folles
SAMEDI 7 OCT. - 19 H 

Salle des fêtes de Bouthéon

David Rolland Chorégraphies et les Sassy Swingers. 
Danse, dès 8 ans. Durée : 2 h 30.
Dernier opus de ce temps fort danse, Le Bal fou des années 
folles s'inscrit en écho à Courge et des saveurs d’automne,  
au Château de Bouthéon. Tarif spécial de 9 €.

LE THÉÂTRE  
DU PARC RECRUTE

Ouvreuses / ouvreurs 
pour l'accueil du public  
les soirs de spectacles

Envoyez votre candidature (lettre de motivation  
et CV) avant le lundi 18 septembre

par mail à rh@andrezieux-boutheon.com
et pmelka@andrezieux-boutheon.com
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―  Tartuffe (1664-2022)
VENDREDI 13 OCT. À 20 H
Théâtre du Parc
Cie Théâtres de l’Entre-Deux. 
Théâtre, dès 14 ans. 
Après spectacle gourmand / Cabaret 
Tarif unique - sur réservation.

― I Love You Two
SAMEDI 21 OCT.  À 19 H 
DIMANCHE 22 OCT. À 17 H
Esplanade du Cabl
Circus I love you. Cirque. Tarif spécial. 
Visite du chapiteau le dimanche à 
11 h (sur réservation).

| O
n fait quoi dem

ain ? | 

―  Les expos
Accessible aux horaires 
d’ouverture de la billetterie et les 
soirs de spectacles au théâtre. 
Gratuit. 

― Hors Sol 
DU 14 SEPT. AU 7 OCT.
Exposition photographique par 
Denis Plassard. 

― Variations sur la 
couleur et la lumière
DU 13 OCT. AU 14 NOV.
Exposition verres par Dominique 
Besson. 

― 
Événement 

Courge et saveurs d’automne 
SAMEDI 7 OCT. DE 14 H À 19 H 

DIMANCHE 8 OCT. DE 10 H À 18 H
Parc du Château de Bouthéon

La courge revient, accompagnée de sa farandole de saveurs à découvrir sous toutes 
leurs formes. Des animations inédites dans un univers enchanteur, au mille et une 
couleurs de l'automne... laissez-vous ensorceler par cette 24e édition ! Au programme 
de cette fête courgissime, proposée par la ville et Andrézieux-Bouthéon Animation : 
plus de 70 exposants, producteurs et artisans locaux, des concours ouverts à tous* 
du plus beau potiron décoré à la plus grosse courge en passant par la nouveauté de 
cette année : le légume le plus insolite, mais également de nombreuses animations 
et ateliers pour les petits et les grands mêlant magie, poésie, art et gourmandise. 

+ Programme complet de la manifestation sur andrezieux-boutheon.com et dans 
le dépliant encarté dans votre magazine.

― Ateliers théâtre hebdomadaires 

LES MERCREDIS À PARTIR DU 20/09
Théâtre du Parc 
Avec la Cie Le Ruban Fauve 
De 13 h à 14 h 30 > 9-11 ans 
De 16 h 15 à 18 h 15 > 12-15 ans 
Séance d’essai possible. 
+ Renseignements et inscriptions : 04 77 36 26 00. 

― Stage Danse sur Loire
SAMEDI 23 SEPT. DE 10 H À 13 H
Théâtre du Parc
Mylène Duhameau - Cie Daruma en lien avec le spectacle 

4ème Mur. Adulte. 
+ infos et inscriptions : danse-sur-loire.fr - 06 85 33 48 04

― Stage théâtre
SAMEDI 7 OCT. DE 10 H À 17 H 
Théâtre du Parc 
Philippe Mangenot vous propose de partir sur les traces 

du premier Tartuffe de Molière, celui de 1664. 

Dès 16 ans - Tous niveaux. 
+ Inscriptions auprès du Théâtre du Parc.  

― Stages clown
SAMEDI 28 ET DIMANCHE 29 OCT. 

DE 10 H À 17 H
Par Irène Chauve - Cie Le Ruban fauve. 

Dès 16 ans - Tous niveaux 
+ Inscriptions auprès du Théâtre du Parc. Si
 o

n 
es

sa
ya

it 
?

* Sur inscription auprès du Château de Bouthéon
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LUNDI 2 OCT.
› Atelier de prévention sur 
l’aménagement de l’habitat  
de 10 h à 11 h 30 à Casa 
› Séances d’ostéopathie  
de 13 h à 17 h à Casa

MARDI 3 OCT.
› Rencontre intergénérationnelle autour 
de jeux de tables-  
de 14 h à 15 h  - Salle du tilleul 
› Soyez des « grands fluenceurs(ses) » !!! 
- de 14 h à 17 h  - Casa

MERCREDI 4 OCT.
› Atelier esthétique - de 9 h à 12 h - Casa
› Repas à thème « Tous en bleu » -  
de 12 h à 14 h - Casa Restauration
Tarif : 10 € pour les habitants de la 
commune, 15 € hors commune.
› Thé dansant -  
de 14 h 30 à 16 h 30 - Salle Martouret

JEUDI 5 OCT.
› Balade en vélo à assistance électrique - 
de 14 h à 15 h 30 - Casa
› Découvrez l’application Vélivert -  
de 16 h à 16 h 30 - Avenue du Parc - Bourg

VENDREDI 6 OCT.
› Découverte de la marche nordique -  
10 h - 12 h - Casa
› Tournoi de pétanque -  
14 h - 17 h - Casa

MARDI 10 OCTOBRE
› Conférence théâtralisée sur 
l’alimentation « Manger, bouger, rire : 
le trio gagnant » - de 14 h à 17 h - Le 
Kiosque 

DU 2 AU 6 OCT.
› Pilates -  
Lundi 2 de 15 h à 16 h au Nautiform  
› Cardio seniors -  
Mardi 3 de 11 h 15 à 12 h au Nautiform
› Étirements - relaxation -  
Vendredi 6 de 15 h à 15 h 45 au Nautiform   
› Aquagym -  
Vendredi 6 à 16 h 30 au Nautiform   

+ Animations gratuites, sauf indication 
contraire. Inscriptions obligatoires (places 
limitées). Détail des 
animations et modalités 
d'inscription sur notre site 
andrezieux-boutheon.
com ou en flashant le 
code ci-contre.

―
Chanteuse de variété 
Laurianne Fox
VENDREDI 22 SEPT. 
DE 14 H 30 À 16 H 30
Casa 
+ Inscriptions auprès de Casa 
restauration au 04 77 55 55 47. 
Participation : 2,50 €

―
Animation « Loto géant »
VENDREDI 20 OCT.
DE 14 H 30 À 16 H 30
Casa 
+ Inscriptions auprès de Casa 
restauration au 04 77 55 55 47. 
Participation : 2,50 €

2
 fête ses

a
n
s
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―
Semaine bleue
DU 2 AU 10 OCTOBRE

La semaine bleue, c'est l’occasion 
de comprendre, autour d’activités 
conviviales, la contribution des 
retraités à la vie économique, 
sociale et culturelle.

―
Casa fête 

ses 20 ans !
MERCREDI 8 NOV. À 14 H 

Théâtre du parc

Première partie danse et chant 
spectacle entièrement mis en scène 

par les bénévoles de Casa ; deuxième 
partie spectacle : La légende des 

années 60 à 80.

+ Réservations à partir du 
25 septembre au 04 77 55 55 45 

ou par mail à 
casa@andrezieux-boutheon.com
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Naissances

05 / 07  Marlène LANGRADE 
21 / 07  Jade ARCHER YUMBA
24 / 07 Lyamme, Angelo CARDOSO  
 TONDELA
26 / 07  Gabin, Hugo, Ethan BERGER
29 / 07 Alba LA MARCA
05 / 08 Iris DELETRAZ COURSODON
08 / 08  Éléanore BENLAKEHAL
19 / 08  Abdourahman DOUCOURÉ

État civil

| D
'hier à aujourd'hui |

Ça bouge à Bouthéon !
Ça bouge à Bouthéon avec les travaux prévus sur l’église Saint-Laurent et l’école Victor Hugo (Voir pp 10-11).  
Une occasion de nous replonger dans quelques photos issues des archives de la Commission histoire de 
la Ville et de nos partenaires en écho aux Journées Européennes du Patrimoine. 

D'hier à aujourd'hui

L’église de Bouthéon 
Mentionnée dès le XIIe siècle, l’église Saint-Laurent est un site chargé d’histoire. D’ar-
chitecture néogothique, elle est localisée sur l’esplanade des Calmadules et surplombe 
la plaine du Forez et les Chambons.

L’école Victor Hugo
Sur sa façade actuelle, on distingue 
encore les traces du passé. L’école 
Victor Hugo, sur la place éponyme, 
située en plein centre du quartier de 
Bouthéon, est riche d’histoire. C’est 
aussi la seule école à avoir conservé 
sa cloche.  

Pour aller plus loin - Les Amis du Vieux Bouthéon ont édité plusieurs fasci-
cules, dont un numéro sur Les bâtiments d’école de 1848 à 1914. Tarifs et 
infos sur www.boutheon.com ou par mail à boutheon-amis@wanadoo.fr

Décès

05/07  Alfonsa MESON  
 épouse MONTABONEL
15/07  Bernard, Antoine, Jean  
 DAJOUX
22/07  Marinette, Antoinette,  
 Fleurisse CHARRETIER  
 veuve VIRICEL
30/07  Ginette, Antoinette  
 COLLAUDIN  
 veuve ALGAY
30/07  Jean-Marc PANGAUD
12/08  Hamit GÜNGÖR
25/08  Philippe, Jacky RAMDANI

Mariages

01/07  Julien, Albert, Emile  
 BONNARDEL et Sandrine  
 BRENIER 
15/07  Jérémy DUMEIL et Cindy BAY
22/07  Bertrand BOULLIARD  
 et Alexine FOREST
22/07  Anthony GIBAUD et Anne- 
 Laure, Patricia GODEFROY
29/07  Aurélien, Pierre, Florian PROST  
 et Yulia, Nikolaïevna  
 ZHDANOVA
05/08  David, Marcel AUBENIS  
 et Virginie LARANJEIRA
18/08  Thomas, Pierre, Jean GERARD  
 et Bénédicte, Marie CAROLLO

Anniversaire : 100 ans !
Renée Lebas, résidente de l’Ehpad des Terrasses 
d’Andrézieux-Bouthéon, a fêté son anniversaire le 12 juillet 
dernier, en compagnie de ses proches, du personnel de la 
maison de retraite et de Nicole Bruel, adjointe au maire. 

Noces de platine 
À l’occasion de leurs noces de 

platine, M. et Mme Agripinidis 
ont réuni leur famille le 18 juillet 

dernier, salle des mariages.  
La municipalité, représentée  

par M. le maire et son adjointe, 
Nicole Bruel a salué le 

parcours du couple Andrézien-
Bouthéonnais.



 42  |   L’ENVOL MAG N°265

| T
rib

un
es

 li
br

es
 | 

Tribunes libres

Cher(e)s habitant(e)s,

 
Cela fait maintenant bientôt 3 ans que nous 
sommes élus, que vous nous avez confié la 
responsabilité de la gestion de la commune. Nous 
nous employons chaque jour à mettre en œuvre 
nos engagements. Élus et services sont au travail 
pour faire vivre Andrézieux-Bouthéon et nous 
agissons, ensemble, toujours dans l’intérêt des 
habitants.
 
Si personne ne pouvait imaginer que, pour 
commencer notre mandat nous allions vivre une 
crise sanitaire puis énergétique sans précédent, 
notre équipe a veillé à garder en tête son projet axé 
autour de nos 3 piliers, la solidarité, l’attractivité et 
l’éco-citoyenneté.
 
À mi-parcours, nous pouvons le dire, une 
dynamique s’est lancée et est visible (lancement 
des modes doux de déplacements, éclairage 
public, réhabilitation des bâtiments, fête nouvelle, 
réunion avant travaux… )  
 
Nous avons fait le choix de l’ouverture de notre 
commune, de nous engager dans une politique 
de coopération territoriale avec nos voisins et 
partenaires institutionnels, nos relations nouvelles 
permettent d’avancer, de partager nos visions et 
parfois les coûts, profiter des expertises de chacun, 
ou encore obtenir plus de subventions pour nos 
projets et au final mieux défendre les intérêts de 
notre ville. 
 
Au quotidien, nous travaillons avec sérénité, 
loyauté et transparence. Nous souhaitons une ville 
qui fait attention à tous et où chacun trouve sa 
place et nous agissons dans ce sens.
 
Bien sûr, il reste encore à faire, nous ne nous 
contenterons pas de rester là ou nous sommes, 
nous savons qu’ensemble, nous pouvons continuer 
à aller plus loin et nous savons que nous pouvons 
compter sur vous. 
 
Pour conclure, nous espérons que vous avez passé 
un bel été et une bonne rentrée sur notre commune.
 
À bientôt sur les manifestations de la ville.

L’équipe majoritaire.

Cher(e)s habitant(e)s,

Jean-Marc Pangaud, le fondateur de notre groupe, 
s’est éteint dimanche 30 juillet des suites d’une 
maladie. 

Vous avez été extrêmement nombreux à manifester 
votre soutien à sa famille et à notre équipe avec 
vos messages, appels, publications, et lors de ses 
funérailles. Nous vous en remercions de tout cœur.  

Force est de constater que l’homme qu’il était et ses 
valeurs qu’il transmettait au travers de la politique 
étaient partagées par un très grand nombre.  
Adjoint aux sports de 2008 à 2014, il a œuvré 
pour fédérer TOUS les habitants par le sport, à 
tel point qu’il a eu le courage de démissionner de 
son poste pour conserver ses valeurs et ses projets 
avant la politique. Tous ne l’ont pas fait même s’ils 
partagent ses idées et qu’ils essayent de les mettre 
en place aujourd’hui. 

Jean-Marc Pangaud n’a jamais eu la reconnaissance 
politique et publique qu’il méritait. Certains ont 
œuvré à le discréditer par peur et par désarroi face 
au parcours de Jean-Marc peu commun pour la 
commune. Son implication est totale : 
- Dès 13 ans sympathisant à l’ASF, puis 
joueur pendant 25 saisons. Club qu’il soutient 
inconditionnellement
- Il crée la Maison des Jeunes de la Chapelle et 
lance le rallye du muguet
- Sa femme commerçante à la Chapelle 
« Pangaudasse »
- Président de l’association des commerçants 
dans les années 80, il crée la 1ère carte fidélité 
CABA
- Dans les années 90, président du club de tennis, 
celui-ci deviendra le plus grand club de la Loire. Il 
lance le premier tournoi international Challenger 
42 : avec la venue des personnalités comme 
Nadal.
- Il crée les Chèques Activités Jeunes…

Grâce à lui, nous sommes élus pour représenter les 
électeurs ayant porté leur confiance aux idées de 
ce groupe. Maintenant, à nous de poursuivre avec 
nos idées et nos convictions.

Équipe Changeons de Cap

https://www.facebook.com/
changeonsdecap42160
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Bon à savoir 
Le prochain numéro de votre magazine L’Envol Mag paraîtra  
fin octobre. Pour toute demande de publication ou renseignement, 
merci d’adresser un mail à communication@andrezieux-boutheon.com 
avant le 22 septembre.

Gardons le contact !

SERVICE 
COMMUNICATION 

04 77 55 52 51
communication 

@andrezieux-boutheon.com

WEB
andrezieux-boutheon.com

ILLIWAP @42160 

FACEBOOK
mairieandrezieuxboutheon

INSTAGRAM
andrezieux_boutheon_officiel

YOUTUBE
Andrézieux-Bouthéon Officiel

LINKEDIN
Ville d'Andrézieux-Bouthéon

HÔTEL DE VILLE 

Lundi - mercredi 
8 h 30 - 12 h et 13 h 30 - 18 h

Mardi - jeudi - vendredi 
8 h 30 - 12 h et 13 h 30 - 17 h

Samedi (1er et 3e samedi du mois) 
9 h - 11 h 30

04 77 55 03 42 

CHÂTEAU DE BOUTHÉON 

04 77 55 78 00
chateau-boutheon.com 

THÉÂTRE DU PARC
04 77 36 26 00
theatreduparc.com

LE KIOSQUE, 
PÔLE CULTUREL

CONSERVATOIRE 04 77 55 18 14
MÉDIATHÈQUE 04 77 55 56 30

mediatheque.lekiosque-poleculturel.com

BIBLIOTHÈQUES
LE PASSAGE - Andrézieux  

04 77 36 99 37
CHARLES GABRIEL RICHARD  

Bouthéon 
04 77 55 42 54

NELUMBO - La Chapelle 
04 77 36 66 80

ÉCOUTE CITOYENNE 
Pour signaler un dysfonctionnement 
ou une anomalie sur l'espace public

ecoutecitoyenne
@andrezieux-boutheon.com

04 77 55 99 10 
Du lundi au vendredi : 

9 h - 12 h et 13 h 30 - 17 h

ou depuis Illiwap 
@42160 > Participer > Signaler

POLICE MUNICIPALE
BRIGADE VERTE 
04 77 55 52 52 

CASA
04 77 55 55 46

CCAS
04 77 55 70 89

REAB 
RELAIS EMPLOI DE PROXIMITÉ

06 89 11 27 03

ESPACE NUMÉRIQUE PUBLIC 
04 77 55 72 72

CONSEILLÈRE NUMÉRIQUE
07 64 75 53 64

MANAGER COMMERCE
06 02 08 23 37

SERVICE DES SPORTS 
04 77 36 24 80

SERVICE  
SCOLAIRE-PÉRISCOLAIRE - EFI 

04 77 55 70 99
CRÈCHE MULTI-ACCUEIL

04 77 55 18 01 

RPE 
RELAIS PETITE ENFANCE 

04 77 55 61 71




